

Diario de Valencia

Año XVI

Oficinas: Trinquete Caballeros, 14

Martes 29 Junio de 1926

Teléfono 681—Apartado 122

Núm. 5.134

El nubarrón disipado

El complot que contra el régimen actual fraguaban los profesionales de la intriga y del alboroto, ha fracasado felizmente cuando se hallaba en los preliminares de la conspiración. Por la nota facilitada por el Gobierno se deduce que la intención ni tenía verdaderas raíces, ni había alcanzado una madurez o una extensión que permitieran considerarla como verdadero peligro. Simplemente, como se califica en el documento oficioso, se trata de un movimiento preparado por un mosaico abigarrado y grotesco de conspiradores, que no han hallado eco en ningún sector social.

Sólo fines inobedientes de provecho personal, ambición desmedida, egoísmo y ausencia de todo sentido patriótico ha podido llevar a los agitadores a fraguar esta intención, por vivir estacionados en una época que ya pasó, por fortuna, fértil en cuarteladas, en motines y en turbulencias, de las que únicamente obtuvo el país quebrantos y desdichas, que le posterga—o a veces hasta el envilecimiento—y que siempre le utilizaban para empresas de consideración y de gloria.

Como se ha dicho ya, el acontecimiento del 13 de Septiembre tenía el mérito singular de haber realizado la revolución incruenta. Y mayor mérito aún el que suponía la subordinación y acatamiento a la autoridad por los que en horas inciertas y difíciles pudieran sentir afán de desmandarse con ánimo de grandezas y codicias de mando.

Si entonces hubiera resultado imperdonable y criminal la intencionalidad, más hoy, en que ninguna razón puede justificarse en las personas comprometidas, muchas de las cuales vienen obligadas por su condición a dar ejemplaridad en la disciplina, ni cometiendo el pecado de comprometer la tranquilidad y la prosperidad de un país, por su afición a la intriga, y lo que es peor, por satisfacer bastardos egoísmos y turbias ambiciones.

Negar la evidencia es no reconocerla.

cer la situación afortunada de España en el interior y de cara al exterior; más todavía, si se tienen en cuenta los años caóticos que precedieron al Directorio militar, en que la autoridad hizo dejación de sus privilegios en manos de los especuladores de la tranquilidad pública, y pudimos presenciar, abochornados, aquel espectáculo de hombres que por defender a los partidos sacrificaron sin tasa el bien colectivo.

Los que en aquella turbulencia vivían a su sabor, aún la añoran como un bien perdido, y tratan de restaurarla, porque es la única manera de salir de una situación de silencio y de olvido a que se hallan relegados, con indiferencia, o mejor dicho, con gozo de la mayoría de los españoles.

En el mismo momento en que la quebra de los viejos sistemas políticos es general en Europa, y las naciones que los mantienen van despenadas hacia la catástrofe, aquí unos cuantos insensatos quieren devolvernos a la «libertad constitucional», que permitía el reinado del pistolero y el desbarajuste administrativo y la anarquía disfrazada con traje de Juntas, Sindicatos y otros nombres.

¿Qué es lo que hoy impulsaba a esos descontentos hacia la manobra revolucionaria? ¿La feliz solución del problema de Marruecos? ¿El auge del nombre de España en la lonja de los méritos internacionales? ¿Acaso el valor que alcanza la peseta frente a las divisas extranjeras? ¿Los sucesivos meses sin disturbios sociales? ¿La labor en otros problemas que viene planeando el Gobierno?

¡Sí; es probable que todo esto les haya llevado a la conspiración; todo esto que afianza al Gobierno y le da garantía de permanencia, como se la dará ahora la represión de la intención, al demostrar que las riendas del Poder no están en manos sin vigor y sin pulso.

✠
R. I. P.

Desde el día 30 de Junio actual, hasta el 8 de Julio, se celebrará el novenario de Misas con Rosario en la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente, a las 11:30 horas, y desde el día 9 de Julio hasta el 22 de agosto, a la misma hora y parroquia, se celebrarán asimismo Misas en sufragio del alma de

Don Antonio Hernández Galicia

Sus afligidos esposa, hija, hijo político y nietos, suplican a los parientes y amigos asistan a alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedarán altamente agradecidos.

PASARSE DE LISTO

No desaparece la hostilidad contra las beneméritas Ordenes Religiosas

Don Luis Bello está efectuando un viaje por España. Y según asegura, le han tocado a Cádiz las primicias de sus observaciones, hijas de sus descubrimientos.

Porque sin duda, y debe tener de ello pruebas fehacientes el señor Bello, hay mucho que descubrir en España; mucho que yace ignorado y hasta preterido de los españoles. Fuera una de las mejores formas educativas, para curarse el hombre a sí propio de la precipitación y error de sus juicios, que comenzara por descubrir y estudiar las cosas de su patria antes de lanzarse al extranjero para contarnos lo que observó y dejudó de las cosas de otros países.

Hasta aquí creo que vamos a marchar de acuerdo con Luis Bello y este humilde cronista. Pero de aquí en adelante, creo también que vamos a discrepar hondamente el cronista de «El Sol» y quien emborrina estas líneas.

Y vamos a cuentas.

A la enseñanza le ha correspondido el primer artículo por el señor Bello en Andalucía. Y dibuja lo que él llama «pórtico de la enseñanza primaria», trasladando las observaciones emitidas por un profesional en lo que respecta a esa supuesta competencia que hace la confesional a la enseñanza oficial. He aquí las palabras textuales a que aludimos:

«Los maestros nacionales tropiezan para su gestión con la competencia que les hacen las Congregaciones religiosas dedicadas a la enseñanza. Los Hermanos de la Doctrina Cristiana poseen locales magníficos. Exigen a sus escolares para el ingreso, que sepan ya leer, escribir y cuentas. Esto origina un trasiego tan grande de alumnos en las Escuelas Normales y una remora tal para el cumplimiento de los fines ciudadanos encomendados al Magisterio nacional, que podemos calificar de subordinada de las escuelas confesionales a una corporación de la que podía el Estado obtener mejores frutos».

Viene ya siendo frecuente en todos los órdenes de la actividad humana, en España, achacar una competencia exagerada a las Ordenes Religiosas en su actividad en todas las profesiones y todas las disciplinas. Podría escribirse mucho para cohonestar los juicios aventurados que se manifiestan a tal propósito; pero ello nos aparta completamente del objeto primordial de estas líneas.

Circunscribiéndolas, pues, al tema concreto de la enseñanza, y en lo que atañe a esas escuelas a que alude el señor Bello, se puede asegurar que existe en las líneas que hemos transcrito una contradicción manifiesta. Porque esas escuelas a que alude el articulista de «El Sol», existentes en Cádiz, son escuelas de Artes y Oficios que tan ejemplar demostración ofrecieron de su eficiencia en el Congreso Pedagógico celebrado el año antepasado en Madrid; escuelas de Artes y Oficios, entiéndase bien; escuelas que no pueden entablar competencia con las Normales, ni menos aún con las elementales. El mero hecho de exigir a los alumnos esa preparación consistente en lectura, escritura y nociones de contabilidad aleja todo el fundamento de aquella imaginada competencia.

Estas líneas nos ofrecen ocasión, conocedores exactísimos de Cádiz, para proclamar que esas escuelas regidas por Salesianos y Hermanos de la Doctrina Cristiana, «constituyen una de las notas más valiosas, entre el marco de la general cultura, que caracterizan a la ciudad andaluza; pudiendo asegurarse, sin

miedo de incurrir en error, que igual estímulo, eficiencia, influencia social, beneficio y arraigo espiritual y moral que los alcanzados por esas beneméritas instituciones, no se hubieran logrado jamás en Cádiz, donde el pueblo, enseñado por esos planteles de enseñanza, bendice el impulso bienhechor de que dimana tanto y tan inestimable bien.

Lo que aquí, en estas campañas que reprochamos, tenemos, y es fuerza repetirlo, es esa sañuda enemistad contra las escuelas confesionales, juzgadas así a la ligera por espíritu sectario, empeñados por detractores en no ver la realidad y el humanismo de la vida, que en esa certitudinal nutre su savia y quiere seguir nutriendola.

Mariano S. de Eneiso.

tantes recorridos por las cabillas recientemente sometidas.

En el día de ayer ha sido recorrida por el capitán interventor, con mejanjes y dos mias de mechallo, desde Azif de Mular hasta el 2300 El Hach de Beni Acqui, en el valle del Nekor, la cabilla de Beni Tuzin sin novedad.»

El nuevo Doctoral de Valencia



Dr. D. Francisco Javier Lauzurica

Después de reñidas y brillantes oposiciones fue ayer elegido para la Canonjía doctoral de esta Santa Basílica Metropolitana el doctor don Francisco Javier Lauzurica, joven sacerdote de 36 años, que hizo sus estudios en el Seminario que en Comillas dirigen los Padres Jesuitas, fue Canónigo de la colegiata de Logroño y en la actualidad desempeñaba la Penitenciaria de la Catedral de Zamora.

Por la mañana se reunió el Cabildo metropolitano en la Sala Capitular, y después de celebrada la Misa del Espíritu Santo y cantado el himno «Veni Creator», procedió a la votación de la persona que, en virtud de las últimas oposiciones celebradas, debía ocupar el cargo de Canónigo Doctoral en nuestra Basílica.

Terminada la elección, subió el Cabildo a Palacio para recibir los votos del reverendísimo Prelado, y regresado a la Sala Capitular se hizo el escrutinio.

El nuevo Doctoral tomó acto de su posesión de su cargo, siendo apadrinado en tan solemne acto por los Canónigos don Constantino Torro, Penitenciario, y don Julio Cabanes, Prefecto de Sagradas Rúbricas.

Le dió la posesión el secretario del Cabildo, señor Sanchermés.

Después el señor Lauzurica, con sus padrinos y el Cabildo, subió a Palacio para saludar al señor Arzobispo, doctor Melo.

A las muchas felicitaciones que recibió ayer el nuevo prebendado, una la sincera y entusiasta de DIARIO DE VALENCIA.

La devoción a Santa Ana en Valencia

Como no podía por menos, en la católica Valencia, en la ciudad que rivaliza en dar a todas sus fiestas religiosas la mayor magnificencia, pompa y esplendor, cual corresponde a los santos cultos que se celebran en honor de Dios Nuestro Señor y su benditísima Madre la Virgen Santísima en sus distintas advocaciones, también Valencia tiene su devoción a la gloriosa Abuelita de nuestro buen Jesús, también Valencia rinde solemnes cultos todos los años, en la primera semana de Julio, a la gloriosa Santa Ana, la excelsa madre de la Inmaculada Virgen María.

¿Dónde se celebran estos cultos? Es fácil que lo ignores, amable lector, y por ello y para que sepas como buen católico en dónde se festeja y rinde culto a la gloriosa Santa Ana, os diremos que en el convento de la Encarnación (calle de Balmes, esquina a la de Guillem de Castro) existe, desde la desaparición del convento de Santa Ana, que estuvo en lo que luego fue calle del mismo nombre, una antiquísima Asociación consagrada a honrar la memoria y excelentes virtudes de la Madre de la Santísima Virgen.

Todos los años, como antes decimos, celebra esta Cofradía solemnes cultos, y en el presente tendrán lugar los días 2, 3 y 4 de Julio y consistirán en un solemnisimo triduo y fiesta.

Durante las tardes del triduo y el día de la fiesta son muchísimas las familias católicas que acuden a dicha iglesia a postrarse a los pies de Santa Ana, modelo de madres cristianas, cuya devoción se extiende cada día más, en especial entre las señoras amas de casa, madres de familia, madres cristianas que se enorgullecen teniendo por abogada nada menos que a la Madre de la Santísima Virgen, a la Abuelita de Nuestro Señor, la que acudirá a auxiliarnos en nuestra última hora, haciendo que no dejemos esta vida sin recibir los Sacramentos, concediéndonos después una santa muerte.

Todos los años, como antes decimos, es visitadísima esta iglesia en dichos días, y es de esperar que en el presente sea ineficazmente aquel local, toda vez que al gran número de devotos que acuden a honrar a su Patrona hay que añadir la circunstancia de haberse encargado de los sermones los muy ilustres señores don Rogelio Chillida y don Gaspar Arhent, cuyo renombre y fama oratoria son bien conocidos.

¡Católicos valencianos! ¡Madres cristianas! La Abuelita Santa Ana os espera en el convento de la Encarnación los días 2, 3 y 4 de Julio. Acudid a ella en vuestras tribulaciones y no dudéis que por su poderosa intercesión y por los ruegos de su excelsa Hija la Inmaculada Virgen María nos alcanzará de su Divino Niño las gracias que le pidamos en esta vida y después nos concederá una santa muerte.

Ayuntamiento

La Albufera

El señor Oliag manifestó ayer a los periodistas que ha reiterado las órdenes para que no se consientan atramientos en el lago de la Albufera.

Anuncio

Solicita autorización para la instalación de un electromotor de 30 caballos de fuerza, en sustitución de otro de 17, con destino a taller de serrería mecánica, en la casa número 17 de la calle del Doctor Monserrat, por doña Rosa Gimeno, se abre juicio contradictorio por diez días para oír reclamaciones contra dicha instalación, terminando el plazo para ello el día 7 del próximo Julio.

Valencia, 23 de Junio de 1926.—El alcalde, Oliag.

Recaudación del domingo

Total, 4.665'30 pesetas.

Recaudación de ayer

Total, 11.388'52 pesetas.

Gobierno civil

Vacaciones

Teniendo en cuenta los fuertes calores que se dejan sentir en la presente estación, y con objeto de evitar molestias y peligros a los niños que asisten a las escuelas nacionales, he tenido a bien disponer, de acuerdo con lo informado por la Inspección de Sanidad, que se suspendan las clases vespertinas en las expresadas escuelas, tanto en las de la capital como en las de la provincia, durante los días que restan del curso escolar.

Valencia 26 de Junio de 1926.—El gobernador civil, José Alvarez.

A presentarse

Se interesa la presentación en el negociado primero de este centro, del soldado José Castellón García, para enterarle de un asunto que le interesa.

EMILIA CEBA

PROFESORA EN PARTOS
Clínica con habitaciones para casos prácticos.
Calle Corsot, 61, tercera

DOCTORA

Mercedes Planas Herrero
Enfermedades de la mujer y de los niños - Asistencia a partos
Consulta de 10 a 1
Plaza de la Encarnación, 3

LIBRO de VENTAS

Cuyo plazo de legalización termina el 30 del corriente.
Adquirido en la papelería de

J. SENA ALÓS

Barcas, 5 - Valencia (Junto al café Comercial)

Dr. BERDUN OCULISTA

Visita del Prelado a la exposición de los Sindicatos Femeninos

Nuestro amadísimo señor Arzobispo, después de la velada de la Prensa Católica, se trasladó al domicilio social de los Sindicatos femeninos católico-obreros, para visitar la Exposición de labores que las escuelas de aprendizas han presentado como final de curso.

Mostróse su excelencia muy complacido de la labor admirable que desarrolla tan benemérita institución en favor de las obreras católicas, y con esa generosidad tan suya ofreció entre las obreras de las escuelas que se hallaban en la casa social tres plazas para las colonias de vacaciones en el presente verano.

Este rasgo de nuestro excelentísimo Prelado exteriorizó en todos los presentes las más profundas muestras de gratitud al amante Pastor que se desvive por sus obreras.

Ejercicios espirituales

En la Casa de la Purísima (Alacuás)

Dirigidos por el reverendo Padre Juan Pascual, comenzarán el día 4 de Julio, por la noche, y terminarán el sábado día 10, por la mañana.

Los que deseen practicarlos, sírvanse avisar en la Secretaría del Palacio Arzobispal o en la portería de la Casa Profesa, Cádiz, 2.

Los ejercicios que practica anualmente la Congregación Sacerdotal, de ocho días, comenzarán el día 12 de Septiembre.

¿Quiere usted estar bien servido en carnes?

COMPRE TODOS LOS DIAS

Ternera Lechal

EN

CASA ALFARO

Pascual y Genís, 11. - Teléfono 868

Castellón

(POR TELEFONO)

28 de Junio.

Asamblea pro-ferrocarril Zaragoza-Castellón

Ayer se celebró la anunciada asamblea pro ferrocarril Zaragoza-Castellón.

Presidió el señor Segarra Bernat y hablaron los señores Barco, Cazador, Morelló, Peris, Huguet, Brea, Escorihuela, Gasset y el presidente de la Diputación señor Herrero.

Todos los oradores ahogaron por la inmediata realización del proyecto.

Asistieron representaciones de Morella y Villafamés.

Los presupuestos

La Diputación continúa celebrando sesiones para estudiar y aprobar el presupuesto.

En la última sesión se acordó enviar un telegrama de felicitación al señor Primo de Rivera por haber sofocado el complot de estos días.

Atropello

Un auto atropelló a la niña María Sánchez Soler, ocasionándole heridas graves.

Fue trasladada al Hospital.

El corresponsal.

OBRA NUEVA

Pulpito de la Virgen del Carmen

Por el P. SIMON MARIA BESALDUCH Carmelita calzado

Dos tomos que contienen cincuenta y cinco discursos, seguidos de cuatro apéndices, 15 pesetas. Los pedidos, al autor, PP. Carmelitas, SEGORBE (Castellón)

Aviso a las señoras

Las medias ELSA seda se rebujan a 6 pesetas y las medias ALBI, seda doble, a 250 pesetas. Aprovechen la ocasión.

P. Forchets, 5 (corsetería)

Dr. BERDUN OCULISTA

CURACION RAPIDA Y PERFECTA DE LAS GRANULACIONES (TRACOMA), CIRUGIA OCULAR
CALLE DE ALFREDO CALDERON, NUMERO 3 (frente al buzón del palacio de Correos)

Dr. BERDUN OCULISTA

Crónica valenciana

Nuevo fiscal
En virtud de la reforma verificada en la carrera judicial, ha sido nombrado fiscal de esta Audiencia provincial el digno e integro magistrado don Juan Antonio Monserrat Garin, que venía formando parte del tribunal de la Sección segunda de lo criminal de esta Audiencia.

El señor Monserrat, hon cuya amistad nos honramos, es sobradamente conocido en esta ciudad, en donde durante largos años fué juez de instrucción, y ahora también, desde hace bastante tiempo, desempeña el cargo de magistrado, y en todos ellos ha puesto de relieve siempre su espíritu recto, justiciero e imparcial, condiciones que, unidas a una caballerosidad y corrección exquisitas, han hecho que se crease justas y merecidas simpatías en todas las clases sociales, que con nosotros, seguramente, se congratularán de que tan excelente y probo funcionario haya sido designado para ocupar tan importante cargo en los tribunales de esta Audiencia.

A las muchísimas felicitaciones recibidas por el señor Monserrat, una tan queridísimo amigo la nuestra, tan sincera como cordial.

En la Casa Natielicia de San Vicente Foror

Hoy martes, día de los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo, se celebrará el aniversario de la canonización de San Vicente, y como todos los años, a las diez y media, habrá Misa solemne con sermón en valenciano, que predicará el reverendo Padre Fray José Bellido, que tanta fama tiene adquirida en los sermones de San Vicente en valenciano.

Presidirá la fiesta una comisión del excelentísimo Ayuntamiento, y asistirá la Junta de la Asociación del Altar de la calle del Mar.

Sabido es por los valencianos que nuestro gran Taumaturgo, en el día de su canonización, quiere que le honremos, y que el correspondiente a sus devotos ejerciendo su gran poder.

Nueva capilla y altar en Patraix

En la iglesia de San Nicolás, del poblado de Patraix, ha venido estos días celebrándose un solemne novenario al Sagrado Corazón de Jesús, como preparación a la grandiosa fiesta que se celebrará hoy con motivo de la inauguración de una nueva capilla y altar, dedicados a dar culto al Divino Corazón.

Hoy, al amanecer, habrá diana; a las seis y tres cuartos, Misa de Comunión, con plática por el reverendo Padre Gabriel de Priego, Camuchino, a cuyo cargo han estado los sermones del novenario; a las diez y media, la solemne, con orquesta y sermón por el muy ilustre señor doctor don Francisco fiesta, Canónigo de esta Metropolitana; a las siete de la tarde, solemne procesión, y después, colocada la imagen en el nuevo altar, se renovará el acto de consagración.

A las once de la noche se quemará un vistoso castillo de fuegos artificiales.

La construcción del nuevo altar y la celebración de tan solemnes fiestas se debían principalmente al Coadjutor de dicha iglesia don Juan Antonio Vidal Miró, quien con su celo y actividad ha sabido mover la piedad y desprendimiento de sus feligreses en honor del Sagrado Corazón.

El cartel de feria

Don Simeón Durá tuvo la galantería de enviarnos un ejemplar del cartel de feria. Como trabajo litográfico está a la altura de los mejores talleres de España y extranjero.

Le felicitamos y le damos las gracias por su atención.

Petición de mano

El domingo fué pedida la mano de la bella señorita Teresita Viana Andrés, hija del reputado comerciante don Cecilio Viana, para el joven y conocido industrial don Ramón Lluch Moya, cruzándose por tan fausto motivo valiosos regalos, acordándose la boda para el próximo Agosto.

CASA PAMPLO

Véase anuncio en séptima plana
Lámparas Ocróm a 1'15
Martínez Cubells, 8

Peña Enrique Torres
La Peña Enrique Torres del gran café restaurant Sorolla, invita a la afición valenciana a un té completo que se dará hoy, a las once de la noche, en el que se hará entrega del título de presidente honorario a tan excelente malador de novillos-toros.

El acto será amenizado por el trío Sorolla.

Los tickets pueden retirarse en el mismo café hasta hoy martes por la tarde.—El presidente, José Vela.

La novillada de esta tarde

No pudiendo tomar parte en la novillada de esta tarde el diestro Rayito, por no encontrarse restablecido de la cogida que sufrió en Madrid, la empresa ha contratado para que le sustituya, al debutante Epifanio Bulnes, de Sevilla, en cuya Plaza goza de gran cartel por la campaña que está llevando, así como en todas las que ha actuado.

La combinación, salvo esta variación, será la misma que la ya anunciada, o sea Cagancho, Bulnes y Torres, con toros de Gallardo.

CASA PAMPLO

Véase anuncio en séptima plana.

Catarros crónicos y tos rebelde, Cinamol Selma. El mejor remedio, por ser balsámico y expectorante, de efectos rápidos. Farmacia Santa Catalina, de F. Selma, Sombredera, número 5.

DOCTOR BONET. Médico-dentista.

Paz, 20, entresuelo.

Boda distinguida

En el Camarín de la Virgen de los Desamparados contrajeron el sábado matrimonio los distinguidos jóvenes don José Serra Diego y la señorita Pura Roch García. La novia, bellísima y de atrayente simpatía, realizaba su figura con rico y elegante traje nupcial.

La escalera y Capilla de nuestra excelsa Patrona estaban adornadas con numerosas y preciosas flores naturales, distribuidas con delicado gusto y esmero.

A la solemne ceremonia, que celebró el virtuoso Sacerdote don Federico Zandulinas Alegre, Penitenciario de la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, concurre un gran número de invitados, todos ellos familiares y amigos de los nuevos consortes; recordando, entre otros, a las familias de Gómez Sessa, Ruiz Gómez, Alapont, Agerri, Diego, Catalá, Lafuente, Ruiz de Velasco, Grima, señoritas Matilde y María Torres Tarín, Carmen y Fina Climent, y Carmen Boyl, don Alfredo Ibáñez Algora, don Antonio Bru, prestigioso abogado de este Colegio, y don Antonio Salvador.

Apadrinaron a los contrayentes don José Serra Rico, padre del novio, y doña Teresa García, viuda de Roch, madre de la novia, firmando el acta como testigos don Mariano Catalá Catalá, don Juan Gómez Diego, don Eduardo Grima Lloret, don Germán Moret Hueso, el abogado del Estado don Julio Colomer Vidal y don Joaquín María Muñoz.

Terminada la ceremonia religiosa se sirvió a los concurrentes un espléndido lunch en el ideal *room*, amenizando el acto una selecta orquesta.

En feliz pareja salió para Madrid, desde donde se trasladará a otras importantes poblaciones de España y del extranjero.

Hacemos votos para que los jóvenes y simpáticos esposos disfruten con larga y dichosa unión, complacidos en testimoniar a las respectivas familias de Serra y Roch nuestra sincera felicitación.

El libro de ventas y operaciones

En las oficinas de la Delegación de Hacienda hubo ayer extraordinaria animación, hasta el punto de que se formaron largas colas por los interesados en el libro de ventas y operaciones, para que fuese diligenciado, ya que ha de comenzar a ponerse en vigor el día 1.º de Julio próximo.

Movimiento de población

Del día 27:
Defunciones, 14.
Matrimonios, 5.
Del día 28:
Nacimientos, 21.
Defunciones, 3.
Matrimonios, 3.

Los efectos timbrados
La Administración de Rentas públicas de esta provincia llama la atención de los particulares y Sociedades que posean efectos timbrados, que la «Gaceta» de fecha 23 del actual publica las normas a que ha de sujetarse el canje de aquéllos por los establecidos en la nueva ley.

Petición de mano

Por su padre, el señor jefe de Telégrafos de Castellón, y para su hijo don Angel Górriz Lucas, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Julieta Ferrando.

Con este motivo se han cruzado valiosos regalos. La boda se celebrará el próximo Agosto.

Restaurant **Termas** **Victoria**

Frente al mar
¿Quiere estar bien alumbrado? Compre lámparas «PHILIPS».—Martínez Cubells, 8.

Sociedad Filarmónica

La brillantez con que la Junta de gobierno de esta Sociedad cierra el curso artístico de 1925-26 es verdaderamente digna de su actual florecimiento. Los tres conciertos organizados para los días 29 y 30 del presente mes y 1.º de Julio, ofrecen un doble atractivo: el de hallarse a cargo de la Orquesta Sinfónica de Madrid, que dirige el eminente maestro E. Fernández Arbó, y lo escogido de sus programas.

Por uno y otro motivo es indudable que han de merecer la unánime aceptación de los socios de la Filarmónica.

Con estos tres conciertos se habrán dado veintinueve en el curso que tan brillantemente se cierra. He aquí los programas:

Primer concierto. Esta noche
Primera parte: Preludio de «Lohengrin», Wagner; Danzas de «El sombrero de tres picos»: a) Los vecinos, b) La molinera, M. de Falla; «Rapsodia rumana», J. Enesco.

Segunda parte: «Sexta Sinfonía» (Pastoral), Beethoven.

Tercera parte: «Aleria», Debussy; «Aleria», Albéniz-Arbó.

Segundo concierto. Mañana miércoles.
Primera parte: «Sinfonietta en «La valse», Ravel.

Segunda parte: «Quinta Sinfonía en «mi menores», op. 64, Tchaikowsky.

Tercera parte: «Pavise 2318», A. Honegger; «Aria de la «Suite en «Bach»; «El vuelo del moscardón», Rimsky-Korsakow; «El pájaro de fuegos», Stravinsky.

Tercer concierto. El próximo jueves.
Primera parte: «Sinfonía en «Sinfonía en «Los planetas», G. Holst.

Tercera parte: «Dos bocetos», E. Halffter; «Nocturnos», Debussy; «Tannhauser» (obertura), Wagner.

Como de costumbre, estos conciertos se celebrarán en el teatro Principal, a las diez y media de la noche.

Los que deseen inscribirse como socios numerarios y los inscritos que no hayan retirado sus pases, podrán efectuarlo todos los días laborables, de cuatro a cinco de la tarde, en las oficinas de la Sociedad, teatro Principal, y los días en que se celebren los conciertos, a la misma hora y de las nueve de la noche en adelante.

Benedito y la Academia de San Carlos.

El ilustre artista Benedito visitó personalmente el sábado al señor presidente de la Real Academia de San Carlos, don Juan Doña, para darle las gracias por todas las atenciones que tanto la corporación como todos los señores académicos han tenido al albergar en su casa la soberbia exposición de sus obras, como tributo a Valencia y a la Academia, donde cursó sus primeros estudios. El señor Benedito hizo promesas muy halagadoras para la Academia y su Museo, que redundarán en beneficio del arte valenciano, y como prenda de este agradecimiento hizo entrega del autorretrato, bellísima obra de arte, para que figure en la colección de retratos que la Academia está reuniendo. Tanto el señor Doña como el director del Museo, señor Benlliure, han recibido telegramas de agradecimiento apenas el ilustre artista llegó a Madrid.

La escuadrilla militar de aviación

El domingo por la noche, entre nueve y diez, salieron de la playa de la Malvarrosa, con dirección a Lérida, 18 aparatos que forman la escuadrilla de aviación y que han permanecido unos días en Valencia.

El domingo por la mañana aterrizaron en esta playa otros tres aparatos, los cuales continuaron en ella hasta tanto mejoró el tiempo, pues ayer por la mañana, al ir a emprender el vuelo y ver los aviadores la cerrazón del tiempo que presentaba por la parte de Sagunto, decidieron suspender la salida.

Legión Católica Española
Los legionarios de la capital, cuyas ocupaciones no se lo impidan, deberán interesarse en acudir hoy, a las siete y cuarto, a la sacristía de la parroquia de San Miguel y San Sebastián (calle de Cuarte), para acompañar a Jesús Sacramentado en la procesión pública.

La lámpara «PHILIPS» es de toda confianza.—Martínez Cubells, 8.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Farmacia y Laboratorio del DOCTOR GREUS

SUCOSOS: F. GARCÍA GUZMAN
Plaza Santa Catalina, 4

Gacetas teatrales

PLAZA DE TOROS

En la función de esta noche se presentará el notable tenor valenciano Vicente Martí con la aplaudida zarzuela del maestro Guerrero, «Los gaviilanes».

El jueves próximo, debut de la compañía lírica de Luis Calvo, en la que figuran los eminentes artistas Felisa Herrero, Emilio Vendrell y Emilio Sagi Barba.

Fiestas populares

A la Virgen de los Desamparados

Los vecinos de las calles de Cuarte, Norte, San Jacinto, Teruel y Paseo de la Felina, han organizado solemnes fiestas a Nuestra Señora de los Desamparados, que comenzarán el día 2 de Julio, con la «entra de la murta» a las siete de la tarde, y el día 3, reparto de bizcochos.

El domingo 4, a las cinco y media, diana; a las ocho, Misa de Comunión; a las diez, traslado de la venerada Imagen de nuestra excelsa Patrona a la parroquia de San Miguel y San Sebastián, y acto seguido, solemne función religiosa a gran orquesta y sermón por don Juan Francés, Cura de Petris; a la una de la tarde, disparo de una gran traca, y a las siete de la tarde, lucida procesión.

El día 5, a las diez de la noche, gran verbena; el 6, serenata por la música La Vega; el 7, a las seis de la tarde, juegos infantiles, y a las diez de la noche, verbena y fiesta de la Flor; el 8, a las seis de la tarde, carreras de bicicletas, y a las doce de la noche, castillo de fuegos artificiales; el 9, a las diez de la noche, bailes populares; el 10, a las diez de la noche, gran verbena, y el 11, a las seis, diana; a las cinco de la tarde, gran cabalgata y concurso de grupos, y a las once de la noche, disparo de una traca como final de fiestas.

Accidente automovilista.—Dos personas heridas

A mediodía de ayer se hallaba parado en la calle de San Vicente, frente al Crédit Lyonnais, un auto, propiedad de don Juan Hurtado Alvarez, y al intentar éste ponerlo en marcha, salió disparado el coche, derribando a su propietario, que se hallaba en cuclillas manejando la manivela.

El vehículo pasó por encima del señor Hurtado, atropellando a una señora que se hallaba en la acera y chocando con la verja de hierro de una de las puertas del Crédit Lyonnais; la hundió unos cinco centímetros.

El propietario fué conducido a la casa de Socorro de la Glorieta, donde el facultativo de guardia le curó varias heridas y la fractura del fémur derecho. Pronóstico grave.

Se da la rara coincidencia de que a este señor se le había expedido momentos antes certificado de aptitud para conducir el auto.

La otra víctima fué una señora llamada doña Adela Fernández Alvarez, de 62 años, y presentaba varias heridas en la cabeza, con arrancamiento del cuero cabelludo. Pronóstico gravísimo.

Fué curada también en el mismo dispensario.

El juez accidental del distrito de Serranos, don Camilo Robert, instruyó diligencias.

Caídae

El domingo por la tarde un muchacho de 15 años llamado Antonio Vélez Guero, montó al estribo de un tranvía de la línea directa del Grao, y al salir del cobrador, que le invitó a bajar o pagar el billete, tuvo la desgracia de caer, produciéndose las siguientes lesiones, que le fueron curadas en la casa de Socorro de la Glorieta:

Herida contusa de forma irregular, que comprende de una región parietal a la otra opuesta, pasando por la occipital, que interesa hasta el pericraneo, con extenso desprendimiento del cuero cabelludo en forma de colgajo. Dos pequeñas heridas contusas en la región occipital.

Pronóstico menos grave.

Eliseo Cortés, de 18 años, que vive en Doctor Beteró, V. P., se produjo la luxación del carpo derecho a consecuencia de una caída.

Pronóstico menos grave.

También la niña de cinco años Dolores Dolz Alambra, que vive en la calle del Progreso, se produjo a consecuencia de una caída la fractura del húmero izquierdo, por su tercio inferior.

Pronóstico reservado.

Ambos lesionados fueron asistidos en la casa de Socorro del Puerto.

La fiesta de la Pia Unión

Como todos los años, la fiesta que la Pia Unión dedica anualmente a Cristo Sacramentado en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (Compañía) resultó en el presente un verdadero acontecimiento desde todos los puntos de vista.

Después del ejercicio del último de novenario que ha venido celebrándose al Divino Corazón de Jesús, se organizó la magna procesión, que era precedida por el carro de la murta, otro artísticamente adornado, la guardia municipal montada y «les banderoleros».

Después iban la Cruz, la Congregación de Nuestra Señora de los Angeles y San Luis Gonzaga del Patronato de la Juventud Obrera, la de la Inmaculada y San José; la Pia Unión de los Sagrados Corazones de Jesús y María, con sus imágenes, estandartes, guión, varios centenares de asociados y tres músicas; numerosos Sacerdotes, representaciones de las Ordenes Religiosas, las Comunidades de la Casa Profesa y del Colegio de San José; Su Divina Majestad sobre artísticas andas, bajo palio, y oficiando de Preste iba el reverendo Padre José María Belda, Rector del Colegio de San José.

A continuación seguían la Junta directiva de la Pia Unión, cuya presidencia ocupaban el reverendo Padre Jesús José Iglesias, Preboste de la Casa Profesa; el alcalde señor Ollag, el presidente de la Diputación señor Carrat y un general que representaba al señor capitán general.

Cerraban el lucidísimo cortejo las bandas y música y una sección del regimiento de Mallorca.

Nuestro excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo presenció el paso de la imponente y devota comitiva desde los balcones de la Casa Profesa recayentes a la calle de Calatrava; pero poco antes de llegar Su Divina Majestad descendió a la calle y se incorporó al cortejo, siguiendo hasta el templo, en donde revestido con los ornamentos ofició en la reserva y dió la bendición a la multitud con Jesús Sacramentado, con lo que terminó tan grandioso como hermoso acto.

Robos

Aprovechando la ausencia de los dueños, entraron ladrones en el horno establecido en la calle de San Vicente, 212, propiedad de Ricardo Margul Falomir.

Al regresar a su casa se vieron sorprendidos con que la puerta había sido abierta con una ganza y habían penetrado en el interior, llevándose unas 4.500 pesetas en metálico.

El hecho fué puesto en conocimiento del Juzgado de guardia, que lo era el del distrito del Mar, que comenzó a instruir diligencias.

Atropello

Maguel Fortea Carriena, de 55 años, habitante en Cheste, calle del Trinquete, ha ingresado en el Hospital, a consecuencia de haber sido atropellado por el carro que guiaba, que le produjo la fractura abierta de la tibia derecha por su tercio inferior, cuya lesión se hallaba infectada. Pronóstico grave.

Quemaduras

Una de las ruedas voladoras del castillo de fuegos artificiales que se quemó el domingo por la noche en la plaza del Carmen, salió de lado en lugar de ascender, y alcanzó a Manuel Baró Blanch, produciéndole quemaduras de segundo grado en las regiones costal posterior y lumbar.

Balneario de Sto. Tomás

ABIERTO TODO EL AÑO
GRAN MANANTIAL DE AGUAS
SULFUROSAS — EL DE MAYOR
RIQUEZA EN AZUFRE

Recomendado por los mejores médicos para la curación de toda clase de enfermedades de la piel, reuma, escoliosis, eczema, sífilis, etc., etc.

CALLE SERRANO Teléfono 212
Junto Iglesia GRAO VALENCIA

Lírico

JUEVES 1.º DE JULIO
CHARLES JONES
en su última creación

LOBO DE MONTE

Espectáculos

Ruzafa.—A las 3:30 y a las 9:30: Sesión de cine.

Estaya.—Compañía de comedias Carmen Díaz.—A las 6:30: La zagalá.—A las 10:30 (beneficio de Carmen Díaz) Primavera en otoño.

Lírico.—A las 3:30, 6 y 9:15: Cine.

Plaza de Toros.—Espectáculos nocturnos.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 6:30: Los gaviilanes.

Las Arenas.—De 7 a 9: Gran matiné en el salón-restaurant.—A las 9:30: Cine. Gran Teatro.—A las 3 y 9:15: Cine.

El Cid.—De 3:30 a 12:30: Cine. Ideal.—De 3:30 a 12:30: Cine. Giner.—De 3:30 a 12:30: Cine. Romea.—De 3:30 a 12:30: Cine.

Rogamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participándole e indicando el propio tiempo quién es el imponente y donde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo efectúe, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO
STANISLAV VILSECKI
Calle de Ciboraya, nº 16: Bajo
VALENCIA

Arenas
CLEMENTE
MARTES
MATINE
pesta

EL DIA DE LA PRENSA

El mejor sufragio

Hoy se cumple el undécimo aniversario de la celebración del Día de la Prensa.

En estos once años no se ha perdido el tiempo: salieron a la palestra multitud de revistas y diarios que, auxiliados por la agencia católica Prensa Asociada, pueden competir ventajosamente con los periódicos de la izquierda, y como al tenor que arraiga nuestra prensa pierden vigor la izquierdista, hemos asistido a la muerte de varios periódicos que a ésta pertenecían, y sobre todo, a la destrucción del trust periodístico madrileño, compuesto por «El Liberal», «El Imparcial» y «Heraldo de Madrid», árbitro que fue de los destinos de nuestra patria, y a cuya sombra tantas concupiscencias eran alimentadas.

«El Debate» pasó aquellos primeros años de indecisión, para transformarse en uno de los mejores periódicos católicos de la corte, que nada tiene que envidiar a los rotativos de la izquierda, y lo que encierra mayor importancia: los católicos empezaron a percatarse del valor de la prensa y de la obligación sacramental que tienen de apoyarla.

Hemos dicho empezaron a percatarse, y no rectificamos, porque aún existen muchísimos que en manera alguna tolerarían pasar plaza de católicos, y sin embargo leen, apoyan y fomentan con la mayor naturalidad periódicos que, a diario, menosprecian las creencias que se honran en profesar.

Alegan que dichos periódicos ofrecen mejor información que los nuestros, sin notar que, de ser ello cierto, obedecería al apoyo recibido de los expresados católicos.

Con ser éstos culpables del relativo florecimiento de la prensa izquierdista, son mucho más los que en ella anuncian, puesto que del anuncio viven realmente los periódicos.

Incurren tales anunciantes en el mismo círculo vicioso que los aludidos lectores. Insertan sus anuncios, dicen, en las expresadas publicaciones so pretexto de que tienen mayor tirada, cuando en realidad tiran tantos ejemplares por el apoyo que el anuncio les presta.

«Cada palo que aguante su vela». No es extraño que anuncie en el pe-

riódico de la izquierda quien comparte las ideas en él defendidas; pero que lo hagan los católicos, supone egoísmo desconcertante o inconsciencia rayana en la estultez.

Ni ante Dios ni ante su conciencia podrán justificar tan desacordado proceder.

Un remedio eficaz existe para acabar con el anuncio de la mala prensa: la Liga de compradores católicos.

Con un poquito de buena voluntad, esta Liga, cuya formación tantas veces hemos propugnado, acabaría con la prensa ácrata, porque no existe anunciante tan abnegado que, ante la advertencia de no consumir sus productos ni comprar en sus tiendas, hecha por los representantes del sector más importante de compradores, como son los católicos, persista en enviar sus anuncios a los periódicos de la izquierda.

He ahí una labor que deberían realizar las señoras de Intereses Católicos. Con ello estaría harto justificado cuanto se hiciera por sostener dicha institución, y podría ésta darse por muy satisfecha, aunque otro objetivo no llenase.

El día que los católicos se percaten del irreparable daño que causa a la Religión, a la Patria y al orden social la mala prensa, dejarán de prestarla su apoyo directo o indirecto y no escaseará sacrificio alguno para que la buena obtenga el mayor florecimiento posible.

«En vano construiréis templos ni erigiréis instituciones benéficas, dice Pío X, si descuidáis la Buena Prensa».

Vivimos en la época del periódico; apenas si se leen libros, como no sean frívolos y superficiales; por eso el periódico se impone.

Ningún poder humano puede oponerse con eficacia a la prensa libre y bien organizada; constituiría, por tanto, es ir al seguro triunfo de los ideales que en ella se propugnan.

Católicos: en vuestros testamentos, antes que de fundar capellanías, instituir beneficios, erigir templos o legar mandas pías, atended a fomentar la Buena Prensa; lo afirmamos sin temor a ser desmentidos: es el mejor sufragio.

Elias Olmos.

Un encuentro con el diablo

Ayer, cuando me dirigía a la Conferencia de la Buena Prensa, me encontré con el diablo.

Iba elegantemente vestido. Levita gris, cuello flexible, pantalón impecablemente planchado, calcetines de color de rosa y zapatos de charol. Burlonamente se rió de mí, contemplándome a través de su monocúo.

—¿A la Conferencia de la Buena Prensa?—me dijo—. ¡Ja... ja... ja!... Esforzao cuanto querás, miserables católicos, que yo os aprieto bien la garganta. He aquí mi puño, tan duro y tan fuerte. El sabe ataros bien fuerte la venda en los ojos. Desde hace medio siglo que no os la habéis podido quitar. ¡Oh, yo os puedo oprimir bien!

Rápidamente empezó a señalarme con su bastoncito los transeúntes.

—Mira, ese elegante señor lleva una de mis vendas. Es católico, ¿tú oyes?, católico, pero sólo está abonado a uno de «mis» periódicos, que todas las mañanas llena sus oídos con los burlesos y atacantes artículos contra la Iglesia y el Cristianismo, y también cada jueves se proporciona un periódico «humorístico» lleno de frases picantes y torpes desnudosos y charadas sicilpáticas. Avidamente mira los grabados y lee el texto para echarlo después en el cesto de los papeles, desde donde sale para ser leído por toda la casa y hasta en la cocina. ¡Oh, la venda!

Algunos pasos detrás pasó una joven.

—Mira, esa joven piadosa, que todos los días va a Misa, y sin embargo es una de mis fieles abonadas. Todos los días compra de este quiosco, no uno de vuestros periódicos, sino uno de «mis» periódicos. Son tan interesantes el folletín y los relatos escandalosos. Quince céntimos diariamente por periódico, una gota de agua, pensarás tú. Ciertamente, una gota de agua es casi nada; pero ¿y un caudal de esta? Por los quince céntimos de agua joven y millonés de otras personas, construyo yo edificios donde instalo mis palacios de prensa, pago mis tipógrafos, máquinas rotativas y las soberbias redacciones que por telégrafo están unidas a todas las capitales del mundo... Esta buena católica también lleva la venda.

Después pasamos junto a un quiosco de periódicos, donde diariamente todos los transeúntes compran un periódico. Sobre los lados del quiosco estaban anunciados los periódicos que había a la venta. Los ojos de Satanás lanzaban chispas de fuego.

—Anda, cuenta tus periódicos—me dijo—, cuéntalos.

Yo, silenciosamente conté uno, dos, tres, cuatro, cinco. Eso era todo en la gigantesca ciudad de París, y de ellos sólo uno aparecía diariamente. Yo me quedé como aplastado.

—Ahora, cuenta los míos.

Y rápidamente señalaba con su bastoncito de un periódico a otro; todos eran grandes periódicos, que aparecían diariamente, ostentando impresas las enormes tiradas que hacían.

—Este periódico me pertenece, por su artículo de fondo; éste, por el picante—deshonesto decís vosotros—folletín; en éste se encuentran mis anuncios ceteramente expuestos. Asuntos íntimos te digo. En estos cinco, mis grabados seguramente te ruborizarían; pero los lectores celebran todo esto a carcajadas. Aquí este ataque, ahí ese escándalo, allí estupendos ataques contra el clero y contra los conventos; falsos y calumniosos ataques, dirás; lo sé; pero siempre tienen alguna eficacia... Y estas hojas... y estas atracciones de cabaret y de quiosco y estos divertidos asuntos del teatro llamado «género chico».

Con el número 43 terminó el recorrido y bajó su bastoncito.

—Mira, cuarenta y tres trabajan para mí, unos de un modo, otros de otro... y los católicos leen y pagan miles de estos de mis periódicos. ¡Oh la venda, es muy fuerte!

Aquí se aproximó un sacerdote.

—Mira, he aquí un hombre que el domingo pasado, en el sermón, me combatió duramente; principalmente el fin fue bueno; pero él cree que su discurso contra mí y mis acciones ha sido una victoria? Habló sobre la expulsión del demonio mudo. También yo llamada y silenciosamente trabajo; sin embargo, el buen hombre aún no me ha expulsado del todo. ¡Ja... ja... ja!... 197 personas había en la iglesia oyendo el sermón; pero yo... ja... ja... ja... mira, ahí.

Se había acabado la jornada de trabajo. En grandes masas pasaban los hombres volando por el quiosco de periódicos, unos hacia su hogar, otros a tomar el tren; oficinistas, contables, obreros, elegantes y modestos hombres, y todos, todos compraban un periódico. Dos vendedores no daban abasto al pedido de ejemplares. Cada cinco minutos pasaban ciclistas con pesados y nuevos paquetes de prensa con la tinta fresca aún de las máquinas de imprimir.

—Contempla, esto es otro púlpito, mi púlpito; otro público, ¿no? Tiene el sacerdote a gema vez estas masas delante de él? Yo les predico diariamente por medio de mis periódicos; en cada número, aquí y allí, esta o aquella frasecita que a mis asuntos conviene. Y ese desdichado predica a sus cien corderillos sólo una vez en la semana, el domingo. Já... já... já... también él lleva una venda en los ojos; todavía no ha visto que entre mis sermones y los suyos hay tanta diferencia como entre un cañón ametralladora moderno, que lanza centenares de proyectiles por minuto, y un arco de la Edad Media, que sólo de tarde en tarde podía lanzar una sola flecha. El lleva la venda porque mira, fija, pasa junto al quiosco sin temblar, sin estremecerse. El no ve bien esa casita que diariamente le roba muchas almas y no sólo de hombres, sino hasta almas de niños. Deja, déjalo que predique mientras yo triunfo. Bravo, ¿no?

Mucho se enardeció el diablo con este discursillo.

Después, acercándose a mi oído, me dijo:

—Una vez, lo confieso, llegué a tener a los católicos. Fue cuando se les robaron sus fundaciones católicas, los bienes de la Iglesia, se expulsó a los Ordenes religiosos y se desecristianizaron las escuelas. Entonces yo pensé: Ahora los católicos se unían, fundarían también su trinchera de prensa, mostrarán su miseria a todo el mundo y a gritos pedirán sus exigencias al Estado. Pero yo les até las vendas en los ojos, doble y triple fuertes, ¿y qué de nuevo sucedió? Nada. La prensa continuó en mis manos con su influencia y sus millones. ¡Oh, qué bella venda!

Entonces, con gesto fanfarrón se quitó el monocúo y continuó:

—Mira, yo no llevo venda. Yo veo claro... ¡Oh, qué claro! Precisamente este asunto es el que más me interesa y el que mejor comprendo, y es a la vez el que los católicos nunca han comprendido. Yo estoy orgulloso de mi prensa, yo lo hago todo por ella y para ella. Por eso instigo a todos mis partidarios que dirijan todos sus esfuerzos y sus millones para la prensa. ¡Oh, mi periódico! ¡Cuánto le amo y le alabo! ¡Cómo le acaricio de gozo cuando nuevamente alcanza otro éxito para mí!

El es el bravo portador de mis ideas y de mis palabras; por él mi palabra va de quiosco en quiosco; él suena en todas las partes de la ciudad. Se le oye en todas las esta-

ciones, en todos los trenes y en todos los buques.

En todas partes yo hablo por medio de él. El corre de ciudad en ciudad, de aldea en aldea, de casa en casa y de taberna en taberna. Esta potencia universal no la conocen los católicos. ¡Oh, esa bella venda!

Habíamos llegado a la casa donde se celebraba la Conferencia de la Prensa. El leyó en el cartel que había en la puerta, una invitación para que todos tomaran parte en ella, y cuando yo abrí la puerta, él rápidamente miró al interior del salón y exclamó:

—¡Ese grupillo de hombreritos—apenas sesenta—me vencerán? ¿Y esos son «todos»?—Y burlonamente se sonrió.

Yo miré con valor la cara del impertinente, y antes de cerrar la puerta le dije:

—El aposento donde tuvo lugar la cena de Cristo era hasta más pequeño, y sin embargo el espíritu y la fuerza que de allí salió te vencieron. Yo creo que el espíritu vendrá. Entonces los católicos verán claro y la venda caerá. Ellos amarán y subvencionarán su prensa, fiel y generosamente, y volverán la espalda a todos tus periódicos... También entonces cesará tu potencia. ¡Yo confío!

Pierre l'Ermité.

Predicar en desierto...

Hace ya una porción de años que se viene hablando en favor de la Prensa católica, de la importancia que tiene para el sostenimiento de todo el andamiaje católico-social, de la necesidad de que los católicos todos le presten su socorro moral y material, su apoyo y su edificar.

Los Papas la han alabado y recomendado en todos los tonos, hasta el punto de declararla Pío X superior a edificar iglesias y levantar altares; los Prelados han escrito mucho y muy bueno para exaltar el interés de los católicos pudientes, hasta afirmar recientemente nuestro Cardenal Primado que no es «una obra», sino «la obra» por excelencia; los periódicos de nuestro campo han intentado miles de veces convencer «de veras» a los que pueden dar el empuje decisivo a la Prensa católica... pero la desgraciada Prensa católica no ha encontrado todavía el Cirineo que le ayude en su vía dolorosa.

Tenemos en España gran número de periódicos, tenemos periodistas preparados y competentes; pero —¡da vergüenza decirlo!— los que necesitan sacar utilidad de sus aptitudes periodísticas han de ofrecer sus servicios a los periódicos menos escrupulosos, haciendo traición o entrando en componendas, por lo menos, con su conciencia, porque en nuestro campo sólo se puede ser «héroes» de la prensa.

Y hay dinero para enseñanza, para obras sociales obreras, para hospitales, para asilos y orfanatos; pero nadie se acuerda de la prensa al tiempo de los grandes desprendimientos.

Creer muchos, sin duda, que el periódico es un negocio. Lo es tal vez para el que halaga los sentidos, para el que fomenta las pasiones, para el que industrializa el periodismo (al menos sea licitamente); pero no es negocio cuando el periodismo es apostolado de un ideal que pugna con los vicios y las bajas tendencias de la sociedad, cuando tiene que volver la cara a lo que pudiera llenar su caja de caudales, porque tiene el «deber» de atender solamente lo que satisfice su conciencia.

Entonces el periodismo no es negocio, no puede serlo, y necesita ayuda de fuera, porque es apostolado de la fe y de la moral cristiana, como la necesitan la catequesis, las misiones, los asilos y todas las obras sociales.

La Prensa católica, por regla general, es una cadena de heroísmos de otros tantos convencidos del poder de su apostolado.

Donde hay un entusiasta o un grupo de entusiastas del ideal católico, surge el periódico como medio insustituible de propaganda, y a fuerza de sacrificios de todas clases vive aquella publicación, si se puede llamar vida aquel continuo agonizar, esperando siempre que llegue el momento de no poder seguir adelante, considerando casi milagroso que el paso de aquella publicación no deje una estela de responsabilidades económicas para el que tuvo la desgracia de sentirse apóstol, único premio humano de su apostolado, si no va acompañado también del desprecio y de la ignominia mordaz.

¿Cuánto viene otro héroe a comenzar de nuevo... ¡Cuántos casos conocemos!

Y a todo esto, los católicos que pueden y proveen a otras necesidades del campo católico (muy santo y muy bueno), no se acuerdan de proveer «además» a la necesidad de la Prensa católica, tan útil tan necesaria y tan imprescindible para el apostolado y sostenimiento de las demás obras católicas.

Tenemos el presentimiento de que estas cuartillas sean un desahogo más de nuestro entusiasmo. Quizás nase con este tema como con el siempre debatido de la moda, pero nosotros habremos cumplido con el deber de no callar, aunque para muchos sea predicar en desierto.

Tirso Fegamar.

La velada de anoche

El espacioso local del Centro Escolar y Mercantil hallábase completamente ocupado por selecto y distinguido público, como en sus mayores solemnidades.

En el estrado, presididos por nuestro amadísimo Prelado, tomaron asiento los muy ilustres señores Deán y Chantre, Pérez y Olmos, dignidades y prebendados de nuestro excelentísimo Cabildo; don Leopoldo Trénor, presidente de dicho centro; don Enrique de Benito, catedrático de la Universidad; don Felipe Garín, director de «Acción Católica», y representación de los Padres Dominicos.

El selecto programa, que ya conocen nuestros lectores, cumplióse en lo referente a la parte musical y poética con la inimitable inspiración con que saben hacerlo nuestros artistas, y en lo que atañe al señor De Benito, basta decir que pronunció uno de sus mejores y más hermosos discursos.

Estuvo claro, conciso y contundente.

Empezó recordando sus primeros tiempos de periodista católico y evoca las glorias de la prensa católica española, en la que culminan nombres como el de Balmes.

Dice que más que lirismos retóricos debemos examinar prácticamente posibilidades.

Expone las diferentes maneras de concebir un diario o una revista católicas. Dice que hay que aspirar a que un gran diario católico tenga arraigo verdadero en la gran opinión, por ser un reflejo cristianamente hecho de toda la complejidad de la vida humana de cada día.

Se lamenta de que el esfuerzo católico se fraccione y se subdivide en pequeñas publicaciones, en vez de aunarse y robustecerse en pocas publicaciones, pero sólidas, atrayentes, decisivas, en el sentido de ser preferidas por el público.

Se dirige a los católicos para pedirles apoyo decidido a nuestra prensa. En un párrafo describe y examina el verdadero influjo social, creador o demoleedor de la prensa. Dice que el porvenir del periodismo será todavía más decisivo que el presente. Ante la crisis de los Parlamentos del siglo XIX, será la prensa la que cree y represente verdaderos estados de opinión. Afirma que, ante las incertidumbres del porvenir, los católicos no pueden permanecer indiferentes. Deben aunar sus esfuerzos para crear una prensa poderosa y decisiva.

Huelga decir que el señor De Benito fué muy aplaudido y efusivamente felicitado.

El señor Arzobispo cerró tan amena y provechosa velada, subrayando, con la elocuencia y unción que le caracterizan, las afirmaciones hechas en su discurso por el conferenciante.

Reducir el número de publicaciones, aunando esfuerzos en torno de pocas y bien editadas, y dar vida espléndida a un diario católico, cuando menos, que responda con amplia información a las necesidades y exigencias de nuestros tiempos, fué la idea culminante en las acertadísimas palabras de nuestro amado Prelado, que el público aplaudió calurosamente.

Como complemento del Día de la Prensa se pondrán hoy mesas peticionarias en todas las parroquias de la diócesis.

Encarecemos a los católicos que contribuyan con sus limosnas a dicha colecta.

Diario religioso

SANTORA

DE HOY. — Santos Pedro y Pablo, Apóstoles; (Marcelo, mártir; Siro, Obispo, en Génova; Casio, Obispo, en Narci; María, discípula del Señor, y Benedicta, virgen).

El Oficio y la Misa son de los Santos Pedro y Pablo, Apóstoles, con rito doble de primera clase y color encarnado.

DE MAÑANA.—La Comemoración de San Pablo, Apóstol; Santos Marcial, Obispo; Cayo, presbítero; León, subdiácono; Basildes, mártir; Lucina, virgen, discípula de San Apolonia; Emiliana, mártir; Esteban, presbítero.

El Oficio y la Misa son de la Comemoración de San Pablo, Apóstol, con rito doble mayor, color encarnado y conmemoración de la octava de la Natividad de San Juan Bautista y de San Pedro Apóstol.

CULTOS

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia del Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente.

Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las ocho y media de la tarde.

Mañana principiarán en la iglesia del monasterio de las Salesas.

Se descubre, como primer día, a las siete y media de la mañana, y se reserva a las ocho y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno del Via Crucis, a intención de don Enrique Monforte Sancho.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Montserrat, en la iglesia de Santo Domingo.

EN LA METROPOLITANA.—Hoy, a las diez, será la Misa solemne, con sermón por el muy ilustre señor doctor don Pascual Llopi, Canonigo de la misma.

AL SAGRADO CORAZON.—En la iglesia parroquial de San Andrés continúa el solemne novenario al Sagrado Corazón, por su Asociación del Día Feliz, a las seis y media de la tarde, con exposición, ejercicio, trisagio, sermón por el muy reverendo Padre Luis Urbano, Dominico, reserva, gozos y plegaria.

Después del sermón se celebrará la procesion claustral con las cinco visitas a Jesús Sacramentado.

A NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO.—En la iglesia de la Preciosísima Sangre, a las ocho y a las nueve, Misas de Comunión y ejercicio de meses, que también se practicarán durante las Misas de las diez, once y doce.

A las seis de la tarde continúa el novenario de gracia, con exposición, trisagio y sermón por el muy ilustre señor doctor don José Coronel Rico, Canónigo Arcipreste de Segorbe.

MES DEL CORAZON DE JESUS.—En San Martín, a las once, el ejercicio en San Andrés, a las ocho y a las once; en los Santos Juanes, a las siete y media de la mañana; en San Esteban, a las ocho; en San Nicolás, a las seis y media y a las ocho; en el Pilar y San Lorenzo, a las siete y media de la mañana; en la Santísima Cruz, a las siete y media de la mañana; en la iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las ocho; en la de San Lorenzo (Padres Franciscanos), a las seis y media y a las siete y media; en la Casa Natividad de San Vicente Ferrer, durante la Misa de las nueve, y por la tarde, a las siete y media; en la Parroquia, a las ocho de la mañana; en Santo Domingo, a las ocho; en la Compañía, a las seis y a las siete y media; en San Juan y San Vicente, a las ocho de la mañana.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinquete de Caballeros, 14
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

CANAS

DESAPARECEN

Y ADQUIEREN SU COLOR NATURAL CON EL



AGUA VIRGINAL

PROGRESIVA

LORAS

MARCA REGISTRADA 34608

Devuelve los cabellos blancos a su color primitivo a los diez o quince días de darse una loción diaria. No ensucia la ropa ni mancha la piel, pudiéndose aplicar con la mano. No contiene nitrato de plata ni ninguna substancia perjudicial. Con su uso el cabello se conserva fino, brillante y perlumado, evitando la caspa y la caída del pelo. Tonifica y vigoriza la raíz, dejando el cabello tan hermoso que no es posible distinguirlo del natural. En su composición entran productos puros e inofensivos.

NOTA.—Remitiendo por giro postal o sellos de correos 450 pesetas, se mandará un frasco franco de portes y embalajes.

SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO

AGENTE: R. CASANOVA BOIX, Pi y Margall, 74. Teléfono 776.—Valencia



Casa Panach, OPTICO ESPECIALISTA

GAFAS Y LENTES DE TODAS CLASES
Descuentos especiales para los lectores de «Diario de Valencia»
Recomendamos esta casa a todos nuestros amigos.

Bajada San Francisco, 1 Valencia

ES
Pre
GAG
El diari
güentes c
Que los
misión p
den en si
derechos
se pro
Encar
Guerra, d
nistro, al
asuntos d
Dando
ma de pos
carceras
Cese d
del Poder
funciones
Aprob
ra el Ayu
lencia).

En la
Ayer
mechó
Consejo
Le ac
la Guerra
ayudante
En la c
mento ofi
Unos k
a León,
aeroplano
no sobre
El reci
En má
nió la co
la Catedr
Deum.
Termin
visitó el t
Desde l
la Diputat
recepción
Después
ofreció p
Termin
dente visit
cia, y por
banquete.

La p
En la vi
nistro de
de la asam
ranjera cel
de los p
El minist
importancia
ranjera, pr
atención el
Los asam
bien impres
También
ción de la P
de España,
de ventas; e
días, una co
Cádiz y el d
comisión de
ranja.

El minist
embajador
al ministro
gudo de Ne
Finlandia
des.

El minist
El ministro
Atóns mar-
El viaje ob
entfermo su p
Le acompa
Ministerio, señ
Estarán de

GOBE
El señor Ma
esta mañana
nes, entre ellas
troal Otto y me

Carreras moto
Ayer se celebr
rista de las doce
cinto Navarrec
Durante toda
lo y la mañana
llegaron al circui
de deportistas
natos y a pie.
En el pueblo d

LE PRECU
Dent
MI CUANDO SI
FICIL, CON LA
D
CAJA-ESTU
COL
Pre
ISABE

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial

«GAQUETA DE MADRID»
El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:

Que los médicos forenses y de prisión preventiva comprendidos en la supresión de Juzgados, quedan en situación de excedentes, con derecho a ocupar las vacantes que se promuevan.

Encargando del Ministerio de la Guerra, durante la ausencia del ministro, al general encargado de los asuntos de campaña.

Dando instrucciones para la toma de posesión de los cargos de las carreras judicial y fiscal.

Cese de la Junta organizadora del Poder judicial, por asumir sus funciones el Consejo judicial.

Aprobando la carta municipal para el Ayuntamiento de Yátova (Valencia).

En los Ministerios

El viaje del presidente a León

Ayer mañana, en el expreso, marchó a León el presidente del Consejo de ministros.

Le acompañaron el ministro de la Guerra, el de Instrucción y sus ayudantes.

En la estación le despidió el elemento oficial.

Unos kilómetros antes de llegar a León, una escuadrilla de seis aeroplanos de esta base evolucionó sobre el tren.

El recibimiento fué entusiasta.

En más de cien autos se organizó la comitiva, que se trasladó a la Catedral, donde se cantó un «Te Deum».

Terminado el acto, el presidente visitó el templo.

Desde la Catedral marcharon a la Diputación, donde se celebró una recepción popular.

Después tuvo lugar el banquete ofrecido por el Ayuntamiento.

Terminada la comita, el presidente visitó la Casa de Beneficencia, y por la noche asistió a otro banquete.

HACIENDA

La producción naranjera

En la visita que han hecho al ministro de Hacienda los miembros de la asamblea de la producción naranjera celebrada en Madrid, le han hecho entrega de las conclusiones...

Los acuerdos fueron calificados por el siguiente orden: primero, Montero; segundo, Gómez; tercero, Aratana; cuarto, Otero; quinto, Jáuregui.

Accidente automovilista

En la calle del Duque de Vergara chocó un auto contra un árbol, siendo despedido sus ocupantes.

Resultaron con heridas de pronóstico reservado el chofer y dos señores que iban dentro del auto.

También resultó con heridas graves una mujer llamada María Sánchez Torres, que se hallaba junto al árbol.

ESTADO

El ministro de Estado recibió al embajador de los Estados Unidos, al ministro de Servia y a los encargados de Negocios de Turquía y de Finlandia y a varias personalidades.

El ministro de Trabajo

El ministro de Trabajo señor Aunós marchó anoche a Barcelona. El viaje obedece a encontrarse enfermo su padre.

Le acompaña el secretario del Ministerio, señor Gómez Gil.

Estarán de regreso el miércoles.

GOBERNACION

El señor Martínez Anidá recibió esta mañana numerosas comisiones, entre ellas la del Consejo Patronal Otto y médicos de Beneficencia.

Carreras motoristas y ciclistas

Ayer se celebró la prueba motorista de las doce horas, en el circuito Navacerrada-Guadarrama.

Durante toda la noche del sábado y la mañana del domingo acudieron al circuito muchos millares de deportistas en bicicleta, autos, motos y a pie.

En el pueblo de Las Rosas su-

crió un pequeño accidente un coche lupano, resultando lesionados sus ocupantes.

A las siete de la mañana se dio la salida a las primeras motos.

Tres minutos después salieron los autociclos con enorme velocidad.

En el último lugar fueron lanzados velomotores.

La segunda jornada del circuito no la terminó Federico Logroño, porque en la Curva Negra fué lanzado desde su aparato, dando con la cabeza contra una roca.

Milagrosamente salvó la vida, gracias al casco protector, que quedó destruido, sufriendo el corredor lesiones leves y conmoción cerebral.

A las 3'30 terminó Oscar, como vencedor de las pruebas, siendo ovacionados, así como también la señorita Patrocino Benítez, que tomó parte en las pruebas sobre una moto.

Fleta regaló a esta señorita un ramo de flores.

La clasificación, no oficial todavía, es la siguiente:

Motos.—Primero, Oscar Lebrecht, sobre Salmons; segundo, Zacarias Mateos, sobre Douglas; tercero, Alafont, sobre Velocette; cuarto, Artelche, sobre Harley Davidson.

De velomotores.—Primero, Florentino Estevan.

De autociclos.—José Sierra.

De motos con sidecar.—José Hurtado.

Bilbao.—Ayer se celebró en Bilbao la carrera del Gran Premio de ciclismo, ganándolo Montero.

Carreras de caballos

En el Hipódromo se verificaron ayer las anunciadas carreras de caballos.

Estuvieron muy concurridas. El resultado fué el siguiente: Gran premio Yegua «Apa, No!»; del barón de Güell.

Premio «Pinto»: Al caballo «Brown», de don Enrique Bertrán.

Premio «Cabeles»: A la yegua «Doña Ignacia», de doña Rosa Arias.

Premio «Sol y Sombra»: Desierto por anularse la carrera.

Premio «Moras»: A la yegua «Mandarena».

Luego se celebraron las carreras pedestres para otorgar el gran premio «Vicayas».

Los corredores fueron calificados por el siguiente orden: primero, Montero; segundo, Gómez; tercero, Aratana; cuarto, Otero; quinto, Jáuregui.

En la calle del Duque de Vergara chocó un auto contra un árbol, siendo despedido sus ocupantes.

Resultaron con heridas de pronóstico reservado el chofer y dos señores que iban dentro del auto.

También resultó con heridas graves una mujer llamada María Sánchez Torres, que se hallaba junto al árbol.

En la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando se celebró ayer la brillante recepción del nuevo académico don Antonio Palacios Romillo.

Ocuparon el estrado el presidente de la Academia y la mayoría de los miembros de la misma.

La concurrencia fué numerosísima, formando parte de la misma muchas señoras.

El discurso del nuevo académico versó sobre la historia de nuestro arte, para deducir que ocupa un lugar preeminente en el concierto de las naciones.

El trabajo del señor Palacios contiene luminosas consideraciones sobre nuestro pasado artístico y nuestro presente.

Expone a la consideración de los Poderes públicos la pertinencia de que comience la reorganización y fomento en Madrid del Palacio de las Artes, del cual publicó su anteproyecto.

Calcula que para esta obra bastarían 25 o 30 millones de pesetas.

Al recipiendario contestó, en nombre de la corporación, don Manuel Alvarez Amorós, que hizo un cumplido elogio del señor Palacios, y abogó, como él, por la

creación del mencionado Palacio del Arte.

Ambos fueron aplaudidísimos.

El general Weyler

Procedente de Palma llegó esta mañana a Madrid el general Weyler, acompañado por su hijo don Valeriano, trasladándose inmediatamente a su domicilio.

Robo

Violentando los cierres metálicos han entrado ladrones en una tienda de la Puerta de Moros, llevándose 200 pesetas en metálico del cajón del mostrador.

Homenaje a Luca de Tena

«El Noticiero del Lunes» dice que, en vista del éxito alcanzado por el periódico «A B C» en la suscripción del «Plus Ultra», se debe organizar un homenaje en honor de don Torcuato Luca de Tena.

Próximo vuelo

En la primera quincena del próximo mes de Julio, dos oficiales franceses realizarán un vuelo rápido, sin escala, de París-Rabat-París, volando sobre España en la ruta San Sebastián-Gibraltar, desde las cuatro hasta las nueve de la mañana en el viaje de ida, y desde una hasta las seis de la tarde en el de regreso.

Este vuelo tiene gran importancia deportiva, pues se batirán varios records.

El jefe del servicio meteorológico francés se ha dirigido al jefe del español rogándole preste su protección a los aviadores en cuanto se relaciona con dicho servicio.

Regreso de una comisión

En el rápido de Galicia llegaron a Madrid el alcalde y varios concejales que marcharon a Lisboa para entregar una placa al huésped alemán «Madrid».

Regresan muy satisfechos de la excursión.

Próxima visita de escuadras

Durante el próximo mes de Agosto, coincidiendo con la estancia de don Alfonso en Santander, llegará a dicho puerto una división de la escuadra norteamericana.

También fundearán en breve fecha en Barcelona varios acorazados japoneses, que realizarán un crucero por el Mediterráneo.

Un atracador mata a un estanquero

Sevilla.—En un estanco de la calle de Santa Lucía penetró un individuo, exigiendo el dinero al estanquero, Matías Pinto Martínez, de 58 años.

Este agachóse para coger un garrote, y en aquel momento el ladrón le hizo un disparo, penetrándole el proyectil por el hipocóndrio izquierdo y saliéndole por el costado derecho.

El agresor se dio a la fuga. En auxilio del estanquero acudieron su esposa y el vecino Antonio Rodrigo.

Fuó trasladado a la casa de Socorro de la Alhóndiga, donde falleció.

Se busca al agresor, cuyas señas coinciden con las del autor de un reciente atraco cometido en la calle de Bostos de Tavera.

Desgracia

Bilbao.—Desde el balcón de un tercer piso de la casa número 4 de la calle de Hernani cayóse a la calle, limpiando los cristales, la vecina Petra San Miguel, de 61 años, alcanzando a la vendedora de huevos Petra Arechavala, de 32 años, rompiéndole dos docenas de huevos que llevaba en la cabeza y causándole además heridas de pronóstico reservado.

Petra San Miguel fué llevada a la casa de Socorro, en la que ingresó cadáver.

El duque de Tetuán

Oviedo.—Llegó el duque de Tetuán, visitando la fábrica de Trubia, siendo cumplimentado por las autoridades.

Tormenta

Toledo.—En el pueblo de Herencia descargó fuerte tormenta, que destruyó un puente en una extensión de 30 metros, arrastrando las aguas numerosos árboles y ganado.

Herniados

El braguero Cruz Blanca es el único que cura vuestra hernia, por su sólida construcción de doble tejido elástico y almohadilla de goma, cuya adaptación es tan suave que los tejidos sufren una reacción tan beneficiosa que el anillo se obtura con rapidez y vuestra hernia queda curada.

CRUZ BLANCA.—P. M. Benlliure, 5

Viajes

de todas clases y para todos los países.

Primado Reig, 7 (antes Avellanaz)

La fiesta nacional

VALENCIA

¿Dónde está el as de espadas?

A quien me desdise el rompecabezas, le regaló un matador de toros de cera, para que lo ponga al sol este verano durante las corridas de feria, a ver si se derrite pronto y nos quedamos en pleno concurso taurino, sólo con manposas modernistas, de esas que tanto gustan e impresionan a los aficionados al fútbol.

Yo busco hace tiempo a ese novillero prodigio que de la estocada, y ni el novillero ni la estocada parecen por ninguna parte.

Los viejos recordamos con fruición aquellos tiempos felices en que los novilleros Valencianos, Dominguín, Malla, Pazos, Félix Velasco y otros muchos, para no cansar, justificaban con hechos su título de matador. Pero los tiempos han cambiado mucho; desde que las Ligas protectoras de animales piden caridad para el caballo, los toreros se han hecho caritativos con los toros, y dicen que mate... Eugenio Noel.

Lo que ahora hacen para matar, con escarmio a la memoria de Costillares, es en son de protesta contra los crueles instintos del público, por que quien aprende a torrear bien, puede aprender igualmente a manejar la espada.

Pero no quieren, no quieren que los toros mueran de estocadas, ni que el pitón derecho de los bovinos les haga cosquilla en la cicatriz umbilical; son humanitarios con el toro y consigo mismo, lo cual no tiene nada de extraño, desde el momento que la afición taurina no repara hoy día en la estocada de muerte, como si toda la finalidad de la lidia no fuera eso: preparar al bicho para recibir la estocada.

Pero no divaguemos: en estos tiempos del pantalón-falda y del peinado «do garçon», no existe propósito que no tenga buena acogida; y por eso los puntanos del arte taurino, los que no transigen con el modernismo, vamos a tener que quedarnos en casa muy pronto, resando el rosario, en vez de ir a la Plaza de Toros, con lo que daremos un gran paso para la paz del espíritu y la salvación del alma.

Llena de bote en bote estaba la plaza el domingo, y nadie tenía la más leve esperanza de que iba a ver matar bien un toro. Todo el mundo iba a ver torrear a Enrique Torres, el novillero de moda (uno de «los», al menos), aunque todo el mundo sabía que el hijo del de Seguridad no sabe ni quiere matar bien.

Y puestos en este plan de cosas, el muchacho «no mató», en efecto.

Torés, eso sí, aunque no tanto como otros días, y aunque toda su labor con la tela fué bonita y desde cerca, no siempre los remates de las suertes fueron perfectos.

Le vimos sobresalir en un quite al tercero de la tarde, verdaderamente artístico, valiente y perfecto.

Menos acertado en su primer toro, aunque veroniquéo artístico y muy cerca, hubo poco temple en aquella faena.

Tampoco con el trapo rojo le vimos temple ni mando, pues aunque el muchacho muleteaba cerca, el toro le achuchaba y le ganaba terreno.

No obstante, «la parroquia» se entusiasma y la charanga hizo música. Con una corta, perpendicular y tendenciosa, a más de pescuecera, consiguió que el bicho doblara, y hubo abundante cosecha de palmas y salida al tercio.

Muleteando al quinto le vimos más soltura de brazos que dominio y temple, y con el pincho estuvo hecho una calamidad.

De Vaquerito, el primer espada, podemos decir que se acreditó de serlo con el gran pinchazo que administró al cuarto de la tarde, la primera vez que entró a matar; luego se dió por vencido y pinchó como los malos.

Al primero de la tarde lo despatché de media «lagartijera», cruzando bien, y un certero descabello.

Con capa y muleta estuvo voluntarioso y lucido; mas como ese torero es «del antiguo régimen», como para torrear no se sienta en el terreno del toro ni le da palmas en las ancas para que doble, «los aficionados nuevos» le pitaron algunas veces y hasta le dijeron cosas feas. Querían que «el ex muchacho» fuera por la «corona». ¿Para qué? Si él supera que le iba a ser reproductiva, se la dejaría dar, porque no hay peor «corona» que la del hambre, como dijo Espartaco (yo el general, sino el filósofo).

Pero, ¿para qué?, si como dijo Napoleón, la Fortuna es una coqueta, que sólo a los jóvenes concede sus favores...

Rufo se apoda el novillero debutante, del que he de decir que, sin ser un Garriño, no llega a Tita Rufo del toro, lo que equivale a ser una especie de alma de Garibay taurina.

Todo lo intenta este muchacho y todo lo practica con bastante idea; pero su toro es embrionario aún.

Con el estoque, no sólo no mata, sino que además tiene grandes defectos que corregir, siendo el principal que en el momento de la re-

unión retra la mano derecha, en vez de adelantada.

Los novillos del marqués de Villarorta, chiquitos y torcibles en general; pero de un resultado gris en conjunto.

Y para terminar, sostengo mi proposición: al que me encuentre un novillero que sea «asa» de espadas, le regalo un matador de cera...

Aguatiyo.

EL PESO DE LA CANAL DE LOS TOROS

Primero, 213 kilogramos; segundo, 205; tercero, 223; cuarto, 258; quinto, 231, y sexto, 233. Total, 1.373 kilogramos.

(POR TELEGRAMO)

MADRID

Cogida gravísima de un banderillero

Toros de Villarreal para Barajas, Joséito Martín y Chinito.

En el primero, Barajas pisó dos pares de frente y uno al cuarteo, superiores.

Con la muleta estuvo valiente, matando de un pinchazo y una estocada.

En el segundo, Joséito Martín veroniquéo artístico y valiente. Cogió las banderillas y prendió un par al cambio, superior; después otro de frente y otro al resgo, superior, que fueron ovacionados.

La faena de muleta fué valiente, y con el estoque dió un pinchazo sueto y una estocada contraria, dos pinchazos más, una estocada delantera y un aviro.

En el tercero, Cuco, de Cádiz, intenta recordarlo; pero el toro le comió el terreno, y cogiéndole por mitad del cuerpo lo lanzó a gran altura.

Cuco se levantó con la ropa desgarrada, y como hace ademanes de estar herido de importancia, las asistencias le condujeron a la enfermería, habiendo saltado la barrera Cuco.

En el público se produjo gran emoción.

Chanito larga una estocada mala. (Pitos.)

Cuarto, Barajas prende tres pares buenos. Con la muleta da tres naturales aceptables, y mata de un pinchazo, media buena, otro pinchazo y descabello.

En el quinto, Joséito consigue veroniquéo a fuerza de valor. La faena de muleta fué breve y dió tres pinchazos.

En el sexto, Chanito hace una faena breve, para un pinchazo y una estocada.

En la enfermería.—Paró facultativo

Apenas llegó Cuco a la enfermería, el doctor Segovia comprendió se trataba de una cogida gravísima. Inmediatamente le operaron, abriendo los tejidos en gran extensión, y le aplicaron inyecciones.

Después se facilitó el siguiente parte facultativo:

«Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en la enfermería Rafael Ortega, Cuco, de Cádiz, que presenta una herida que interesa la piel, el tejido celular subcutáneo, penetra en la cavidad abdominal, y rompiendo el diafragma, penetra en la cavidad pleural.

Pronóstico muy grave.»

A las ocho y media continuaba Cuco sin sentido, disponiendo los médicos continuase en la enfermería. Caso de poder, será trasladado al Sanatorio del Perpetuo Socorro.

Estuvieron varios toreros a interesarse por el herido.

Por complacer a su paisano, Chanito toréó hoy.

Anteayer llegó a Badajoz, donde toréó con el Gallo.

El año pasado perteneció a la cuadrilla de Pablo Lalanda.

La cogida ocurrió en el tercio del dos, donde fué cogido Granero y han sufrido cogidas numerosos toreros.

Detalles del estado de Cuco

El toro que cogió al banderillero Cuco estaba bautizado con el nombre de «Remendito».

Cuco, al sentirse herido, dijo: «Me ha calado».

Inmediatamente fué conducido a la enfermería, donde los médicos le abrieron el vientre y el tórax para proceder al reconocimiento de la herida.

Una vez dados los puntos de sutura correspondientes, se le colocó en la herida un tubo de desagüe.

A las 9'30 de la noche, y teniendo un próximo desenlace, le fueron administrados al herido los últimos Sacramentos.

Cuco mostró gran serenidad y valor.

A las doce de la noche, y en una camilla de la Sanidad municipal, fué conducido Cuco al Sanatorio del Perpetuo Socorro.

Le esperaban allí el médico don Enrique Ramírez, los picadores Broncista y Poluto, y el ex diestro Luis Alcanar, estos dos últimos en representación del Montepío de Toreros.

Cuco llegó acompañado por el

banderillero Sotillo, que no le abandona ni un solo momento.

El herido hallábase muy angustiado, quejándose de fuertes dolores en el pecho.

El doctor Segovia dispuso que le fuera administrada inmediatamente una inyección de pantofol.

Poco después se presentó en el Sanatorio la esposa del diestro, Juana Barrera; pero los médicos no consintieron que viese a su marido.

El doctor Segovia manifestó que hasta dentro de tres o cuatro días no podrá saberse si el aplaudido banderillero se salva o no.

Esta mañana el herido hallábase limpio de fiebre, aumentando con ello las probabilidades de que se salve.

Por el Sanatorio han desfilado numerosos amigos y aficionados.

BARCELONA

Plaza de las Arenas

Seis toros de Angosa para Chituelo, Gitanillo y Algabeno.

Primero, Chituelo toréa de capa «colosalmente» (Gran ovación).

Chituelo entusiasma al público con una magnífica y valentísima faena de muleta, en la que hay pares de todas clases, ejecutados con el arte y la gracia torera que le son peculiares. Igualado el toro, lo echa a rodar de una soberbia estocada. (Ovación delirante, oreja, vuelta, salida a los medios, etcétera, etc.)

Segundo, Pacomio se hace aplaudir en banderillas.

Gitanillo atiza una buena estocada (Palmas.)

Tercero, Algabeno, previa lucida preparación, clava dos pares y es aplaudido.

Algabeno muletea brevemente y con valentía. Letrando bien, atiza una estocada hasta la marra, en popueta despendida. (Muchas palmas.)

Cuarto, Chituelo toréa bien, quedándosele el toro.

Chituelo, a fuerza de valor e inteligencia, logra hacerse con el manso, y en seguida empieza el derroche de arte. (Entusiasmo y música.) Cuanlo le da la gana, iguala al toro y le atiza una superior estocada, que corrobora con un certero descabello. (Ovación imponente, oreja, salida a los medios y el delirio. Ha sido la de hoy una tarde de triunfo para este excepcional artista del toro.)

Quinto, Sigue la ovación a Chituelo.

Gitanillo empieza con un gran cambio con la muleta. Sigue muy valiente, resultándole la faena superior. (Música.) Atiza un buen pinchazo y en seguida una buena estocada. (Ovación, vuelta y salida a los medios.)

Sexto, Algabeno oye una ovación toronada de capa. El toro es bravo, y al llegar a quites lucidos, que se aplauden.

Algabeno se encarga del tercio de banderillas, y clava tres pares, ovando palmas.

Reñido en el centro de la Plaza, y aprovechando las excelentes condiciones del toro, le hace una superior faena y atiza una buenísima estocada. (Muchas palmas.)

TETUAN

Novillos de Avente, buenos.

Rafael García, valiente; Vaquerín, desdichado, y Antonio Ruiz, desafortunado.

MALAGA

Murubes, buenos.

Gitanillo de Triana, bien en todas las suertes; Soto, bien, y Félix Rodríguez, muy valiente.

SEGOVIA

Martes 29 Junio 1926

Diario de Valencia

TEJIDOS

JUAN CARUANA - Don Juan de Austria, 19

AL HACER SUS COMPRAS DEBE DE PROCURAR SU ECONOMIA
Y podrá usted conseguirlo si visita esta casa, donde encontrará los tejidos y novedades más baratas.

Don Juan de Austria, 19 19, Don Juan de Austria

FABRICA DE GENEROS DE PUNTO MEDIAS CALCETINES LA CASA QUE POR MENOS DINERO VENDE GENEROS DE MAS DURACION MAS DURACION MAS DURACION 2 ENTRESUELO

El mueble de moda

JOSE LIERN, PAZ, 22, Y CRUZ NUEVA, 2
En esta casa encontrará usted los muebles que le convienen en precio y gusto.

Compañía Transoceánica de Navegación

Servicio a las Antillas y Estados Unidos. Salidas fijas mensuales. Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana

Cádiz

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. También admite carga dando conocimiento directo, para Matanzas, Cárdenas, Isabela de Sagua, Guanámaco y Calbarión, con transbordo en Habana y para Manzanillo, Cienfuegos, Antilla, Baños, Baracoa, Chaparra, Manatí, Nuevitas, Puerto Padre, Vito, Gibara, Casilda, Júcaro, Santa Cruz del Sur, Tomas de Zaza, con transbordo en Santiago de Cuba.

Se alquila Tinta negra
Compañía Transmediterránea

Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantabria
Salidas todos los sábados de Valencia para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Múrcia, Santander y Bilbao.

Servicio fijo bisemanal para Baleares
con salidas de Valencia todos los miércoles a las 12 horas, para Ibiza, Palma y Mahón, y los viernes, a las 18 horas, para Palma directa.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias
con salidas de Valencia los días 9 y 23 de Julio, admitiendo carga y pasaje.

LIBRO DE VENTAS
Rayado oficial de 200 PAGINAS, en papel y encuadernación EXTRA.

4'90
Talleres de IMPRENTA
Papelería Alemana

3 duros
coleccion de borr. 20 duros coleccion de lana, tela damasco, esmalte parísien, tamaño matrimonio. Fabrica: Cirilo Amorós, 2.

En la Malvarrosa
Se vende un chalet, recién construido y situado en el mejor punto, frente al mar. Se dará económico y con facilidades para el pago.

Bicicletas
Las mejores marcas, B. S. A. ADELOR, LAZAR, LÓPEZ, PANTER, etc. CONTADO y a plazos, precios baratísimos.

Alto, señores
Urge venta 20 pisos, 3 bajos, casas nuevas, patio, cuarto baño, libre inquilinos, calles Gran Via, Marques Taura, Alameda, etc.

Lulos económicos de desechos copolados
de 600 pías, compuestos de un bueco, un sillón giratorio, un archivador, una mesa para máquina y una silla auxiliar.

Orbis, S. A., Mar, 3
Gran taller de reparaciones para indumentaria de cuero, abrigos de lince, gran salida en piezas de recambio y tipos para toda clase de maquinas.

Escaparates
mostradores, escaparates, valles para despachos y todos los útiles para establecimientos. Se copran, venden y construyen en casa.

Lacalle
Construcción y reformas completas para toda clase de edificios, presupuestos y bocetos gratis. Tor, 4, Valencia.

Préstamos
Hipotecarios desde el DDS por CIENTO anual en adelante, según tiempo y condiciones de amortización, se facilita sobre hipotecas en Valencia y su provincia.

Veraneantes
El pueblo de Alborache, situado a quince minutos de la estación de Buñol, con servicio de autos, se halla en terreno montañoso, disfrutando de hermosos panoramas y es punto de partida para numerosas excursiones.

Veraneantes
El pueblo de Alborache, situado a quince minutos de la estación de Buñol, con servicio de autos, se halla en terreno montañoso, disfrutando de hermosos panoramas y es punto de partida para numerosas excursiones.

Veraneantes
El pueblo de Alborache, situado a quince minutos de la estación de Buñol, con servicio de autos, se halla en terreno montañoso, disfrutando de hermosos panoramas y es punto de partida para numerosas excursiones.

Veraneantes
El pueblo de Alborache, situado a quince minutos de la estación de Buñol, con servicio de autos, se halla en terreno montañoso, disfrutando de hermosos panoramas y es punto de partida para numerosas excursiones.

Casa Pampló

Francisco Vidal
Desde el 1.º de julio próximo, después de inventario, grandes rebajas de precios en distintas secciones. Vestidos modelos de París. Sedas, algodones, lanas, artículos para vestidos de campo y playa. Artículo de punto en seda, hilo y algodón. Grandiosísima rebaja en medias de todas clases. Venta de los retales hechos durante la temporada de lanas, sedas, algodones, etc., etc.

Grandes talleres de Sastrenía y Modistería

WATERS CLOSETS completos, desde 60 pías. BAÑERAS esmaltadas "200"



ERNESTO FERRER, Ercas, 2.-VALENCIA

RESTAURANT "LA FEDERACION"
Se ofrece al público en general que quiera comer bien y barato, el cubierto variado a 225 pesetas, que es una verdadera maravilla económica en Valencia.

Para su casa de campo
necesitará usted repasar su vajilla. Compre el cristal y la loza en CASA VICENT, Plasaders, 13, y VIUDA DE RAMON VICENT, Bajada de S. Francisco, 9

Motores
"Campbell" Diesel simplificado El mejor motor inglés
"Drott" Semi-Diesel más moderno, con regulador de revoluciones a voluntad

"Witte" Motor a gasolina más económico
Bombas centrífugas de eje vertical y horizontal
Teléfono 241 - S. SANGRO - Paz, 34, Valencia

Banco Hipotecario de España
Delegación en Valencia
Préstamos al 6 por 100 hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas.

Préstamos especiales para construcciones
Delegación: D. BENITO ALFET, Mar, 23.-VALENCIA

CAMAS DE HIERRO
DARAS
Fabrica las mejores, las más higiénicas y más vendidas más baratas que nadie en su fábrica y despacho

Benasal
FUENTE EN-SEGURES
Esmerado servicio de FONDA junto al manantial, a cargo de don ENRIQUE ROIG

Saint Pierre
El vapor SAINT PIERRE cargará el 6 de Julio para BOUEN.

Saint Barthelemy
El vapor SAINT BARTHELEMY cargará el 8 de Julio para NANTES y BORDEAUX.

En Camarena

Pensión valenciana y garage de Leonor Tomás. Servicio completo a cargo de un alumnado cocinero y experto dependiente. Pensión completa, 1150 pesetas.

Señora digna
con infantes, pretende acompañar a señoras. También se ocupará de el cuidado o balneario de niños de 5 a 10 años.

Empresa de Navegación
Ybarra y C.ª S. en C. SERVICIO CORRIENTE SERVICIO RAPIDO

Por 7 duros
podrá usted comprar CAMAS SINGLES de 50 centímetros, propia para su chalet o casa de campo.

Camión Berliet
5 toneladas, en perfecto estado, a toda prueba, se cambia por camioneta de dos toneladas.

Auxiliar contabilidad
se necesita, de unos 18 o 20 años, sabiendo escribir a máquina. Dirigirse: Aparato 124.

Compra
Se desea comprar un motor en buen estado, de arranque fácil, de 4 a 6 caballos, de acción pasados o de gasolina.

Compressor frigorífico
se vende seminuevo, marca IMPEX, modelo apropiado para carnes, bacalao, fabricación de hielo, etc. Se garantiza y se darán facilidades en el pago.

Tartanita
Se vende bonita y sólida tartanita con buena jaca. Razón: Barón de Petros, núm. 2

A los calvos
Ricart, peluquero de París, especialista en la confección de PELOCOS y biselados para caballero; lo más perfecto; no se conoce que lleve postizo.

Puertas usadas
Hay a la venta, procedentes de derribos, puertas, balcones y rejillas usadas a precios económicos. Guillem de Castro, 137.

Société Navale de l'Ouest de Paris
El vapor SAINT PIERRE cargará el 6 de Julio para BOUEN.

Société Navale de l'Ouest de Paris
El vapor SAINT BARTHELEMY cargará el 8 de Julio para NANTES y BORDEAUX.

Administración de Aduanas de Valencia

Edicto de subasta
El día 2 del próximo Julio, a las diez y siete horas se dará principio en esta Administración a la venta en pública subasta de las mercancías que a continuación se detallan.

Una caja J. H. 110 p. b. 31 kgs., conteniendo una corona y una cruz usadas, valoradas en 5 pías.

Una caja A. E. 722 p. b. 114 kgs., conteniendo un alambre de hierro de menos de 1/2 mm., valorada en 212-50 pías.

33 kgs. en aparatos de proyección eléctrica, valorados en 170 pías.

Una caja J. M. V. 1. p. b. 95 kgs., conteniendo 60 kg. p. n. madera de linaria, labrada y sin pintar, con ensambladuras, constituyendo un armazon, cuyas piezas se ajustan unas a otras, a 0-50 pías. 30 pías.

30 kgs. rollos de algodón hidrófilo envasados en cajas de cartón, valorados en 120 pías.

2 cajas N. M. A. 2720/61 p. b. 172 kgs., conteniendo 100 kg. p. n. en filtros para fabricación de papel, a 2 pías. el kg. 335 pías.

2 cajas J. P. V. 1/2. p. b. 109 kgs., conteniendo 55 kg. p. n. alfileros labrados en figuras y otros objetos, habiendo un total de 20, valorado en 90 pías.

Buena ocasión
Traspaso gran establecimiento de comestibles en el ensanche de la Gran Vía, muy buena vivienda, con gran corral.

Se alquila
cercía de la Lonja, un ventilador principal, recién decorado, en la calle de los Cambios, 2 a 8.

Material eléctrico de todas clases
Vda. de Daniel Miguel
Instalaciones eléctricas - Montura de centrales - Lámparas Osram, Wotam, Philips

Tendréis apetito, robustez y salud al tomar SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, asma, etc.

EDITORIAL VOLUNTAD (antes FENOLLERA), Mar, 17 - Valencia

AL CERRAR Barcelona

Table with market data: CIERRE DE LA BOLSA, Barcelona, 28. Columns for various market items and their prices.

El general Weyler Ayer mañana llegó, procedente de Palma de Mallorca, el capitán general señor Weyler...

Fallecimiento Ha fallecido el coronel jefe del 21 tercio de la Guardia civil, don Fernando Vidal.

Turistas italianos Ha llegado, procedente de Valencia, el vapor italiano «Stella de Italia»...

Los futbolistas españoles vencen en la Argentina Ayer se recibió el siguiente cablegrama de Buenos Aires: «Buenos Aires, 27.—El Real Club Deportivo Español de Barcelona ha jugado su primer partido de fútbol...

Caida fatal A las cinco de la tarde de ayer falleció María Lafalle, a consecuencia de haber sufrido una caída en la calle de Calderón.

Denuncia Tina Pérez ha denunciado que en su casa de la calle de Ramón y Cajal le han robado 1.100 pesetas en metálico, 8.000 pesetas en joyas y una cantidad importante en ropas y efectos.

Banquete de desagravio Ayer a mediodía se celebró en Villanueva y Geltrú un banquete en honor del pintor catalán Mir, como desagravio por no haberle sido concedida la medalla de Honor en la Exposición Nacional de Bellas Artes.

Dice el gobernador El gobernador civil, al recibir este mediodía a los periodistas, ha dicho que les podía comunicar que el general Aguilera estaba detenido en las prisiones militares, aunque suponía que esta noticia ya era conocida por ellos.

A Suiza En breve marchará a Suiza el alcalde, barón de Viver.

Mitín En Casa Antón se celebró un mitín de Unión Patriótica.

Nombramiento de socio de honor El sábado, antes de marchar a la Granja el príncipe de Asturias, le visitó el secretario de la Asociación para la represión de la blas-

ción al Gobierno por haber hecho abortar el movimiento.

Muerta por el tren Un tren procedente de San Juan de las Abadesas arrolló a una mujer, que quedó muerta.

Atropello Un carro atropelló a una niña de seis años, ocasionándole la fractura de la base del cráneo.

El señor Aunós En el expreso de Madrid ha llegado el ministro del Trabajo señor Aunós.

El viaje se debe a la enfermedad que aqueja a su señor padre.

Madrid CIERRE DE LA BOLSA Madrid, 28.

Table with market data: CIERRE DE LA BOLSA, Madrid, 28. Columns for various market items and their prices.

Los cambios La Bolsa presenta mejor aspecto, y sube la partida de Interior de 68'50 a 69'95.

Las acciones bancarias están sostenidas; las ferroviarias, más firmes, subiendo los Nortes y Alicante.

Los francos cierran a 18'20, en baja de 30 céntimos; pero después de la hora aún quedan más bajos, a 18'05.

Las libras pasan de 30 a 30'15, y los dólares, de 6'20 a 6'21.

Mejoría El banderillero Cuco de Cádiz, herido en la corrida de ayer, se encontraba esta tarde algo mejorado, dentro de la gravedad.

Ha sido autorizado para tomar algo de leche y naranjadas.

Noticias oficiales de Africa

El general en jefe ha realizado una visita durante el día de hoy a Meter (Gomara), donde conferenció con el comandante Capaz.

Este jefe, después de desarmar la cabala de Beni Buzra, ha emprendido marcha hacia el interior con su barca y dos tabores de la mehalla, llegando por camino más corto a Tuzgan, sin novedad.

En río Martín se ha presentado al maíz, sometiéndose, el ex caud de Beni Said Muley Ali, de la cabala de Mazma (región oriental), expresando a nuestras autoridades la satisfacción que ha producido a sus habitantes el reciente viaje realizado por el gran visir, agradeciendo al maíz que les haga conocer a sus jefes.

El parte de esta noche El comandante Capaz, con su barca, ha continuado hoy la recogida de armamento en Tuzgan y Beni Manzó.

Sin más novedad en la zona del protectorado.

La Junta de Navegación En el Ministerio de Marina se ha reunido el pleno de la Junta consultiva de Navegación bajo la presidencia del director general de Navegación, estudiándose problemas del mayor interés para la Marina mercante, como son lo relativo a la creación de un Instituto Social del Marino, inscripción de los armadores en las Asociaciones de Navieros, reforma del impuesto de Transportes y otras, principalmente un estudio preparatorio de posibles soluciones a dificultades que puedan originarse de prorrogar o no la vigencia del decreto de 3 de Noviembre de 1923, regulador de la navegación y cabotaje nacional en relación con las disposiciones de la ley de 1925, de protección a la navegación naval, a cuyo propósito se reiteró el más caluroso elogio al Gobierno y al ministro de Marina por el acierto de la publicación de esa ley, que tan poderoso auxilio ha prestado a la Marina mercante española.

tema, entregándole un pergamino en el que se le nombra socio de honor.

También le dió cuenta de la actuación del pasado curso. El príncipe elogió a la entidad, agradeciendo el nombramiento.

A la Granja Ha marchado a la Granja, para veranear, la infanta doña Isabel, acompañada de la señorita Bertrán de Lis y secretario señor Coello de Portugal.

El marqués de Estella en León León.—A las doce de la mañana terminó la entrega de la bandera al regimiento de Burgos y somatén. El Obispo, después de bendecir la bandera, dijo una misa de campaña.

Durante el acto volaron catorce aeroplanos, arrojando flores. El Obispo y el alcalde hablaron brevemente.

El coronel del regimiento de Burgos agradeció el regalo de la bandera.

La madrina y las esposas del alcalde y del gobernador leyeron cuartillas alusivas.

El presidente del Consejo resumió los discursos, diciendo que lo hacía dando tres besos a cada una de las banderas.

Al besar la vieja bandera del regimiento de Burgos dijo que lo hacía como si besase el cadáver de uno de los soldados de su regimiento que perecieron heroicamente en África, a quienes vio combatir con igual denuedo.

El desfile de las fuerzas resultó muy brillante.

Llamó la atención el somatén armado del partido de Murcia, único en España con más de 200 caballos.

Entre estos somatenistas había tres mujeres.

Después de la visita a los cuarteles y a la colegiata, asistió el señor Primo de Rivera al banquete que con carácter íntimo le dió la Diputación, asistiendo, además de las autoridades, tres oficiales heridos de África.

No hubo brindis. Por la tarde visitó Estella el campo de aviación y asistió al vino de honor en el cuartel de San Marcos.

Por la noche asiste a una cena que le ofrece la oficialidad del regimiento de Burgos, y a la una de la madrugada, regreso a Madrid.

Oviedo.—En el rápido de León llegó anoche el ministro de la Guerra, acompañado del jefe de sección de Artillería del Ministerio, general Correa, con ayudantes.

Le acompañaba desde León el gobernador, que salió ayer para aquella ciudad, con objeto de saludar al presidente.

En la estación le recibieron las autoridades y elementos oficiales, no rindiéndose honores.

El duque de Tetuán se hospeda en el hotel Covadonga.

Esta mañana salió para Trubia con objeto de visitar la fábrica de cañones, acompañado de los gobernadores civil y militar y otras autoridades.

Casa de Maternidad Toledo.—Se ha inaugurado la Casa de Maternidad, bendiciéndola el Obispo auxiliar.

A la una de la tarde llegó el señor Martínez Anido, siendo recibido por las autoridades.

Acto seguido se dirigió a la Catedral, donde se cantó un «Te Deum».

El señor Martínez Anido visitó la Casa de Maternidad y después fué obsequiado por las autoridades con un banquete.

A las cuatro de la tarde salió con dirección a Madrid.

Terremoto Tortosa.—El Observatorio del Ebro ha registrado un terremoto a una distancia de 2.470 kilómetros el día 26, a las 19 horas y 15 minutos, que duró 16 segundos.

Procesión En Linares, a las cuatro de la madrugada de ayer, se celebró la procesión del Santísimo Sacramento, llevándolo bajo palio el Obispo de la diócesis, conducido por Sacerdotes.

Salió del santuario de la Patrona, recorriendo la Glorieta de América.

Desde el templo para la música dió el señor Obispo la bendición con el Santísimo, a los campos, regresando por el mismo camino al santuario, donde se hizo la reserva con gran devoción.

De Ferrol El Ferrol.—Llegó el «España número 3», con cargamento de carbón para las atenciones de la Marina.

—La Asociación de maestros nacionales de la provincia ha acordado cooperar a la creación del Museo pedagógico provincial, con arreglo a los últimos adelantos.

—Se ha dispuesto que el 1 de Julio den comienzo en este puerto las experiencias de disparos de torpedos desde el crucero «Conde de Beneditos».

La fiesta de las Espigas Almería.—Esta noche se celebra la fiesta de las espigas, organizada por la Adoración Nocturna.

En tren especial han marchado los adoradores al pueblo de Gador. A las tres y media de la madrugada celebrará el señor Obispo una Misa de Comunión general, seguida de procesión y bendición de los campos.

También marchó a Gador la Banda municipal, que asistirá a la ceremonia.

Certamen pedagógico Soria.—En el teatro Principal se ha celebrado un certamen nacional pedagógico, presidiendo el gobernador y las autoridades.

Se pronunciaron elocuentes discursos.

Los soberanos en París París.—Don Alfonso, acompañado del señor Quiñones de León, ha visitado el frontón de pelota de las Tullerías, donde se halla expuesta una gran pintura mural destinada al ábside de la Catedral de Vich.

obra del artista español señor Sert que se halla consagrado desde hace 22 años a planear el decorado de la mencionada Catedral, siendo éste el primer trabajo que entrega.

Le recibieron el director de Bellas Artes y personalidades artísticas.

Don Alfonso examinó detenidamente la obra, hecha en tonos oscuros sobre fondo de plata, con procedimiento nuevo que hará la pintura indestructible.

El monarca escuchó las explicaciones del artista, mostrándose complacido.

El presidente de la república ha dado un almuerzo en el palacio del Eliseo en honor de los reyes de España.

Al llegar éstos fueron recibidos en la puerta por el jefe del Protocolo, rindiendo honores un batallón del 46 regimiento de línea, al mando del coronel Linares, con bandera y música, que interpretó la Marcha real.

La prensa dedica gran espacio a la estancia de los monarcas españoles, publicando numerosas fotografías.

Robert Desfe, de la Academia Francesa, publica en «Le Figaro» una entrevista con don Alfonso.

Después de patentizar su reconocimiento hacia París, resalta que los españoles tenían más confianza que los mismos franceses en el resurgimiento de Francia.

Dice que la aproximación franco-española es completa y afectuosa en la guerra de Marruecos.

Elogia la admirable obra realizada por las tropas francoespañolas.

Añade que la paz interior se ha restablecido en España y la seguridad es completa, aun en los malos barrios de Madrid y Barcelona.

Dice que el pretendido despotismo del Directorio es un invento de algunos agitadores para la exportación.

Respecto a la Sociedad de Naciones, se muestra partidario de una conciliación necesaria.

Termina la entrevista expresando el monarca que trabajará en pro de un acuerdo general y de que Europa recobrará la prosperidad, felicitándose de ser recibido en la Academia Francesa, donde hablará durante diez minutos sobre la influencia del arte francés en el español.

La recepción en la Academia de Bellas Artes París.—A las cuatro y media se verificó en la Academia de Bellas Artes una brillante recepción en honor de don Alfonso como académico correspondiente.

El secretario de la Academia habló de la creación de la Casa de Velázquez, elogiando la figura del monarca.

El presidente de la Academia destacó la labor cultural de don Alfonso, que coloca a España en preminente lugar en manifestaciones artísticas.

Abogó por la necesidad de estrechar aún más las relaciones entre los pueblos, llamados a vivir hermanos para la paz y el progreso.

Don Alfonso pronunció un discurso en francés agradeciendo el nombramiento y añadiendo que lo hace en un momento feliz en que en cordial abrazo las tropas francesas y españolas acaban de renovar en el Rif los laureles espléndidos de sus banderas, que han luchado por la causa de la civilización y han sellado una amistad fraternal entre las dos naciones.

Habló después el monarca sobre la influencia del arte francés en la evolución del renacimiento artístico español, explicando su colaboración particular en esa obra.

Terminó haciendo votos por la prosperidad de Francia, expresando el cariño de los españoles a los franceses y su fe ciega en el porvenir de ambos pueblos.

El sultán a París París.—Se confirma oficialmente en Julio próximo el sultán de Marruecos visitará París, para asistir a la inauguración de la Mezquita.

Lo traerá el acorazado «Paris», que ha intervenido con la escuadra española en el desembarco de Alhucemas.

Entre los grandes festejos que se preparan figura un desfile del ejército por el Arco de Triunfo el día 14 en conmemoración de la toma de la Bastilla.

Noticias de Tánger Tánger.—Personalidades locales y prensa fueron invitadas por el ingeniero director del ferrocarril Tánger-Fez a recorrer los catorce kilómetros de vía construidos.

Falta sólo para su terminación el puente sobre el Mohaznar, río que divide la zona tangerina de la española, junto a la posición de Vivac.

En el referido puente fueron obsequiados.

Esta noche, en el consulado general de España se celebra una verbena con que el ministro de España obsequia a las personalidades tangerinas y a nuestra colonia.

La sumisión de Abd-el-Kader Arzila.—La sumisión de Abd-el-Kader Ben Ali ha revestido gran solemnidad, dada la relevante personalidad que tenía entre los rebeldes.

Es uno de los jefes más prestigiosos de la región y tiene enorme ascendiente entre las cabilas de la región de Beni Gorfet.

Ben Ali se presentó acompañado de muchas familias y habitantes de varios poblados de Sef, procediendo al sacrificio de tres reses en demostración de que acataban las disposiciones dictadas por Sanjurjo relacionadas con la sumisión de las cabilas.

La sumisión no sólo tiene importancia moral grandísima porque significa la sumisión de Beni Gorfet, sino también material, porque supone abierto el camino para entrar en Beni Argés, lo cual, en poco tiempo, puede darnos el camino de la región de Yebala.

El bajá de Arzila, Dris er Rizi, ha contribuido poderosamente a la sumisión de este personaje.

Noticias de Larache Larache.—El «Vicente Ferrer» condujo a una Eatería de artillería y a una compañía de zapadores, que intervinieron eficazmente en una reciente operación en el territorio de Beniurraguel.

En el muelle los soldados fueron calurosamente ovacionados por el público.

Los aeroplanos de la escuadrilla de Azmara han bombardeado los pueblos rebeldes de las cercanías de Erjona, límite de la zona franco-española en el curso del río Lueus.

Fiesta conmemorativa de la victoria de Verdún Verdun.—El mariscal Petain, acompañado de Jordana y coronel Orgaz, ha asistido a la fiesta conmemorativa de la victoria de Verdún.

Durante la ceremonia Poincaré pronunció un discurso, elogiando al Ejército español, declarando que las tropas españolas y francesas, fraternalmente asociadas en el frente de operaciones de Marruecos, han logrado dar cima a sus propósitos con la derrota de los rebeldes y la capitulación de su jefe.

Todo esto significa una gran alegría para nosotros, que se manifiesta en estos momentos al ver juntos a Petain, Jordana y Orgaz, representantes de ambos ejércitos.

Debate aplazado París.—La comisión senatorial de Hacienda se ha reunido bajo la presidencia de Milles Lacroix.

La comisión ha acordado por unanimidad invitar al presidente a protestar cerca del Gobierno, a fin de obtener el respeto a la legislación en vigor.

La comisión ha decidido luego aplazar el debate sobre las conclusiones del ponente general, relativas a la situación financiera, hasta después de conocer la declaración ministerial del nuevo Gabinete.

Turquía no quiere entrar en la Sociedad de Naciones Londres.—El «Daily Telegraph» dice que, según las noticias recibidas de Constantinopla, Turquía no tiene intención por ahora de solicitar el ingreso en la Sociedad de Naciones.

La principal razón que dan los representantes de Angora para justificar esta actitud es que el Tratado turcosoviético no se lo permite.

En virtud de él, Angora y Moscú adquieren obligaciones políticas y económicas, entre ellas la de mutua neutralidad, que sería difícil de armonizar con ciertas prescripciones de la Convención de la Sociedad.

El Tratado turcosoviético va mucho más allá que el posterior Tratado germanosoviético.

Angora no está dispuesta a descargarse de las obligaciones adquiridas previamente con el sólo objeto de adquirir otras en conflicto con las primeras.

Hallazgo arqueológico Roma.—Dice el «Giornale d'Italia» que en las excavaciones que se están realizando en el Augusto han sido hallados una cámara sepulcral y fragmentos de un epigrama dedicado a un emperador romano que no ha podido ser aún identificado.

El citado periódico cree que se trata de la tumba de Nerva.

El puerto de Chafarinas Chafarinas.—Van muy adelantadas las obras que la Junta de Fomento de Melilla realiza en este puerto para hacer posible la permanencia en él de buques extranjeros.

Durante la pasada noche ha fundado una escuadrilla de torpederos franceses.

Huelga Londres.—Telegrafían de Sanghai dando cuenta de haberse declarado en huelga, después de causar enormes daños en la maquinaria de diez fábricas, 14.000 mujeres empleadas en la industria de la seda.

Nueve penas de muerte Londres.—Telegrafían de Constantinopla que el tribunal de Independencia, constituido para juzgar a los acusados por la fracasada intentona contra Mustafá Kemal ha pedido nueve penas de muerte, figurando entre ellas tres para otros tantos diputados.

Los procesados son 70. A las vistas acude gran gentío.

Record de duración y distancia París.—El ministro de Aeronáutica comunica que los aviadores hermanos Arracher han aterrizado en Bassora, precedentes de París, efectuando el viaje en 25 horas y media, sin escala.

Los aviadores han batido los records de duración y distancia.

Alemania y España Berlín.—Los periódicos de Berlín dicen que ha causado gran expectación la entrevista de don Alfonso con un reportero de «Le Figaro», estimando, según se desprende de la conversación, que España mantiene sus aspiraciones a un puesto permanente en la Sociedad de Naciones.

Se cree que la llegada a esta capital del embajador alemán en Madrid obedecerá al deseo del Gobierno del Reich de consultarle sobre la política española respecto a la repetida pretensión de España.

Los ingenieros de Minas al ministro de Fomento Madrid.—Los ingenieros de Minas de la promoción de 1905 han visitado esta noche al ministro de Fomento, entregándole un pergamino, nombrándole número uno de dicha promoción.

El ministro agradeció la deferencia.

Discurso de Merry del Val Londres.—En la reunión general anual de la Cámara de Comercio española, celebrada en Londres, el embajador español que presidia ha hablado de la situación del comercio en España, del cual ha dicho que ha sufrido mucho en los últimos años. El comercio de frutas ha sufrido considerablemente. El estado de los negocios en 1925 y 1926 no ha sido en ningún modo halagüeño.

Ha abogado luego el embajador por la formación de una fuerte empresa de vapores que preste servicio entre la costa Norte de España y la meridional de Inglaterra, para el transporte de frutas y verduras.

Celebra el embajador ver asegurada otra empresa española: la Oficina de viajes, que está llamada a allanar el camino a los turistas que se dirigen a España.

También le satisface que el colegio de la ciudad de Londres haya hecho obligatorio el estudio del idioma español, dándole preferencia sobre todos los demás idiomas.

Menciónese a

Dr. BERDUI OCULISTA

al dirigirse a nuestros anunciantes

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA

Dr. BERDUI OCULISTA